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В ЧЕСТЬ ГЕН ЕРАЛА
НЕ В И Н А

Президиум Верховного Сове
та СССР и правительство СССР 
устроили 22 сентября в Боль
шом Кремлевском дворце при
ем в честь генерала Не Вина— 
Председателя Революционного 
совета и Совета Министров 
Бирманского Союза.

С советской стороны на при
еме были товарищи Г. И. Воро
нов, А. Н. Косыгин, К. Т. Ма
зуров, А. И. Микоян, В. В. Гри
шин, Б. Н. Пономарев и другие.

В числе гостей находились 
главы дипломатических пред
ставительств, аккредитованные 
в СССР, советские и иностран
ные журналисты.

Прием прошел в теплой, дру
жественной обстановке.

ВНЕУРОЧНОЕ ВРЕМЯ
У Ч А Щ И Х С Я

«Всякая школа славится не чис
лом, а славою своих учеников». 
Эти слова принадлежат Н. И. Пи
рогову. Они отражают и сегодня 
мнение учителей, оценивающих ре
зультаты своего труда по поведе
нию школьников, их знаниям, их 
культуре. Всякий знает: успех в 
работе учителя определяют владе
ние им методикой, страстная увле
ченность своей наукой и обяза
тельно — любовь к детям. Не бу
дет этого — не будет контакта 
между педаюгом и его питомца
ми, не будет той атмосферы дру
жеского взаимопонимания, в кото
рой учитель влияет на своих уче
ников. Эта атмосфера создается не 
только на уроке, эти контакты не 
прерываются со звонком. Они чув
ствуются и тогда, когда ребенок 
после занятий бежит в библиотеку 
взять книжку (учительница посове
товала!) или в Дом пионеров, что
бы подобрать к сбору необходи
мые игры, или на тренировку, по
тому что скоро соревнования меж
ду звеньями. Настоящий учитель 
не оставит вне педагогического 
контроля и руководства досуг уче
ников. Он обычно берет на себя 
роль его организатора.

О. П. Дашевская из школы 
№ 44 г. Томска постоянно со сво
ими детьми. Идет ли ее класс в 
лес, едет ли на поезде к своим 
друзьям в с. Александровское 
Томского района, собирается ли в 
кино — учитель рядом. Постоян
ное общение с ребятами позволяет 
Дашевской видеть сильные и сла
бые стороны в поведении детей и 
управлять их поступками. «Ведь 
воспитательная работа — ato не 
только запланированные мероприя
тия, но и одобряющий взгляд, но и 
вызванный спор, и обращенное на 
что-то внимание детей, и дружеское 
замечание. Всего один год прове
ла вместе Дашевская со своим 
классом (до этого она руководила 
другим классом), но и этот год 
научил детей ценить каждый час 
досуга.

Таких учителей, отдающих уча
щимся всего себя,— сотни. Они не 
останутся равнодушными к то
му, чем займутся дети после 
школьного звонка.

И, действительно, как можно за
быть, что свободное время юного 
человека равносильно полю, на 
котором завтра взойдут не только 
семена, посеянные учителем, но 
и принесенные ветром?

Внеклассная работа с детьми 
должна быть не просто интерес
ной, но и целеустремленной. Не 
внешний блеск, не парадность 
составляют идейную основу вне
школьных и внеклассных меро
приятий. Сознание и характер мо
лодого человека формируются в 
общественно полезной деятельно
сти.

Когда-то шегарские школьники 
после звонка не зчали, куда де
вать себя. Но вот появился здесь 
«Клуб интернациональной друж
бы», загремела на всю область 
делами своими ученическая про
изводственная бригада, вырос от
ряд беседчиков, открывший в 
школе кабинет политического про
свещения на общественных нача
лах. И насколько богаче стала 
жизнь ребят, насколько подго- 
товленнее они оказались к жиз
ни и труду!

Учительница Сергеевской сред
ней школы Первомайского района 
тов. Прокопова, будучи страстной 
атеисткой, увлекла за собой ре
бят. Ученики готовят и проводят 
вечера на антирелигиозные темы, 
используя местные факты о дея
тельности секты «свидетелей Ие
говы», демонстрируют кинофиль
мы, рассказывают жителям села 
правду об иконах и религиозных 
праздниках, выпускают стенную 
газету «Атеист», в которой кри
тикуют колхозников и рабочих, 
пьянствующих в религиозные

праздники и совершающих прогу
лы. Все это проводится после уро
ков, но какую пользу приносят 
ребячьи дела! Главное — из 
школьников вырастут настоящие 
атеисты.

В последние годы внеклассная 
работа обогатилась новыми фор
мами. Хорошую заявку о себе 
сделали «пионерские фонарики» и 
«комсомольские прожекторы», 
клубы «Кибернетик» и «Мечта
тель», университеты культуры и 
«флотилии». Деятельность их ор
ганически связана со всем, что 
окружает детей. Ребята стали 
объединяться в клубы по инте
ресам, соревноваться в своих 
знаниях, спорить, докапываться до 
истины. Все это очень хорошо. 
Только в областном центре в ми
нувшем году было открыто 42 уче
нических лектория, 25 ленинских 
комнат, 33 различных клуба, 6 му
зеев, 16 комнат славы. Однако со
став и ценность металла, как изве
стно, определяет проба, а результа
ты внеклассной работы учителя оце
ниваются не количеством прове
денных мероприятий, не красотой 
и громкостью их названий а эф
фективностью, силой их воздей
ствия на ум и сердце ребенка. Об 
этом порой забывают иные руко
водители школ и учителя. Они счи
тают своим долгом занимать и 
развлекать детей, а не учить их 
и воспитывать.

Отдельные коллективы, ссы
лаясь на двух-и трехсменность за
нятий, до минимума свели в про
шедшем учебном году внекласс
ную работу. Серьезной критике 
подверглись за это на первой 
практической конференции школы 
№№ 36, 26, 39, 9, 52 и другие. В 
школе № 52, что на Басандайке 
(бывший директор тов. Голиков), 
вся жизнь замирала в два часа 
дня, хотя здесь занятия проводи
лись в одну смену. Не было здесь 
ни кружков, ни клубов, ни секций; 
учителей не волновало, чем за
полнят ученики свое свободное 
время. С таким положением ми
риться нельзя.

Нередко внеклассная и вне
школьная работа сводится к то
му, чтобы обеспечить школе пер
венство в смотре, в спортивных 
соревнованиях или на выставке. 
Два—три месяца до этого дети за
няты до предела, но, как только 
итоги подведены, — все замирает. 
Такая кампанейщина пользы не 
приносит. Нельзя забывать о 
неуемной пытливости и любозна
тельности ребят. Если школа не 
привлечет внимание ученика, он 
пойдет после уроков искать для 
себя занятие на стороне.

Новый учебный год берет раз
бег. Уже освоились учащиеся, 
входит в нормальную колею 
шксльная жизнь. Сейчас классный 
руководитель, учитель должны 
помочь каждому учащемуся най
ти дело по душе. Во всех районах 
есть дома пионеров, во многих 
школах открыты спортивные за
лы, оборудованы кабинеты и ма
стерские. Они не должны пусто
вать.

Заслуживает внимания опыт 
бакчарских преподавателей физ
культуры, создавших спортивную 
школу на общественных началах. 
Партийные организации школ 
должны позаимствовать этот опыт 
воспитания спортсменов-разряднн- 
ков.

Некоторые директора свое неже
лание организовывать досуг детей 
объясняют отсутствием то средств, 
то руководителей кружков. Шко
лам могут помочь шефы, комсо
мольцы, родители, работники вне
школьных учреждений. Важно, 
чтобы школа стала объединяю
щим н координирующим центром, 
ибо воспитательные функции ее 
настолько широки, что никак не 
ограничить их рамками процесса 
обучения.

ХАРЬКОВ. Коллектив турбинного завода имени Кирова досрочно закон
чил сборну крупнейшей в мире одновальной паровой турбины мощностью 
500 тысяч киловатт.

НА СНИМКЕ (слева направо): машинист испытательной станции, комму
нист Николай Кондратьевич Олейник, директор завода Арий Федорович 
Рудковсний, начальник паротурбинного цеха Нинолай Иванович Нехаев и 
главный конструктор паровых и газовых турбин Герой Социалистического 

Труда Леонид Александрович Шубенко-Шубин у турбины мощностью 500 
тысяч киловатт.

(Фотохроника ТАСС).

Плуг просится в борозду
Неподалеку от центральной усадь

бы колхоза имени Жданова на обо
чине дороги отоит плуг. Кругом рас
кинулись нераспаханные поля. Хлеб 
на них давно уже убран, солома за
скирдована. Кажется, здесь плуг сам 
просится в борозду, но по чьей-то 
воле вынужден бездействовать...

А вот другая картинка, которую 
я увидел в этом же колхозе. По де
ревне идет ДТ-54 с деревянными 
санями.

— Куда едешь? — спрашиваю 
тракториста Анатолия Борисова.

— Во вт фую бригаду за зерно
погрузчиком.

— Разве на автомобиле его нель
зя привезти?

—• Конечно, можно, — отвечает 
тракторист, — но не хотят подни
мать погрузчик на автомашину, го
ворят, что высоко. Вот и послали 
меня. Используют трактор, как так
си.

В этой бригаде запланировано 
поднять 800 гектаров зяби, а на 22 
сентября вспахано 250. И это не
удивительно. На пахоте зяби из пя
ти гусеничных тракторов долгое вре
мя был занят лишь один, да и тот ра
ботал в одну смену.

Во второй бригаде колхоза имени 
Жданова на вспашке зяби из четы
рех гусеничных тракторов занято 
два.

1— Дрова возим на сушилку трак
торами, — признался бригадир 
П. А. Кузнецов. — Хлеб сырой, а 
сушить нечем.

— Почему же не подвезли дрова
зимой?

— Не думали, что придется су
шить зерно.

Допустим, что просчитались. Но 
тогда надо было организовать вспаш
ку зяби в две смены. И этого не сде
лано. Многие трактористы, рабо
тавшие на комбайнах, освободились. 
Но в колхозе не торопятся уком
плектовать вторую смену на вспаш
ке зяби.

1— У нас это не заведено, — рас
сказывает комбайнер Е. А. Буленко. 
— Каждый год пашем в одну сме
ну. Так настроены и механизатош. и

руководители колхоза. Все идет по 
старой традиции/

Плохо пашут и в других колхозах 
Бакчарского района. В колхозе 
«Сибирь» 17 гусеничных тракто
ров. При плане 3.200 гектаров поч
ти за два месяца здесь вспахано 
всего 983. До последнего времени 
здесь в отдельные дни пахали по 3—4 
гектара зяби, а гусеничные тракторы 
в это время на санях возили силос
ную массу. Не лучше ли на эту ра
боту было поставить колесные трак
торы с прицепами и автомашины?

В колхозе «Путь Ленина» из 
1.300 гектаров по плану поднято 
зяби 318. Здесь семь ДТ-54, но с 1 
по 21 сентября вспахано всего 192 
гектара. В ежедневной сводке, кото
рую составляет районное управление 
сельского хозяйства, против этого 
колхоза в первой декаде сентября 
стояли прочерки. Колхоз расположен 
в самом Бакчаре, в двухстах метрах 
от управления. Казалось, чего проще 
пойти в этот колхоз и разобраться: 
почему же там не пашут зябь? Но у 
руководителей районного управления 
сельского хозяйства М. В. Ключни
кова, А. А. Бурыкина не появилось 
такого желания. А ведь здесь трак
торы тоже используют бесхозяйст
венно, не там, где следует.

Некоторые колхозы в свое время 
не создали необходимых запасов го
рючего. В дождливую погоду дороги 
раскисли, стали непроходимыми. До
ставка горючего прекратилась. За
правлять тракторы стало нечем. Пред
седатель колхоза «Россия» В. И. 
Приколота три дня осаждал по те
лефону заместителя начальника 
районного управления сельского хо
зяйства А. А. Бурыкина:

— Пришлите хоть один бензовоз 
топлива. Во второй бригаде три

трактора и электростанцию запра
вить нечем.

— Перехвати бочку-две у сосе
да, '— советовал А. А. Бурыкин.

Положение в колхозе тяжелое. 
Помочь ему нужно. Однако напра
шивается вопрос: как мог председа
тель колхоза В. И. Приколота дойти 
до такой жизни, что в хозяйстве не 
оказалось ни одного грамма горю
чего?

Не хватает горючего и в других 
колхозах. Между тем, из 14 бензо
возов Бакчарского отделения «Сель
хозтехники» на вывозке топлива ра
ботает 8—9, остальные стоят по 
различным причинам. В условиях 
бездорожья эти машины не успева
ют обеспечить нужды хозяйств. На
до немедленно поправить дороги, 
включить все бензовозы в работу, 
чтобы весь тракторный парк был 
полностью обеспечен горючим. Это 
поможет увеличить темпы вспашки 
зяби и ускорить все другие осенне
полевые работы.

В колхозах Бакчарского района 
160 гусеничных тракторов. Это —  
огромная сила. Имея такой мощный 
парк, район может успешно спра
виться с заданием по вспашке зАби. 
Но пока этой работе уделяется очень 
мало внимания. Из 27.000 гектаров 
по плану на 22 сентября поднято 
15.700 гектаров зяби. Темпы вспаш
ки зяби продолжают оставаться низ
кими, а лучшие агротехнические 
сроки уходят. Сами же бакчарцы го
ворят, что поздняя зябь хуже весно
вспашки, а ранняя — это те же 
пары. Значит, знают цену зяби. 
Знают, но из проявляют растороп
ности.

М . С А М А Р И Н , 
наш спец. норр.

П О  Р О Д Н О Й  с т р а н е
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ВЫПОЛНЕН ПЛАН 
ПРОДАЖИ ХЛЕБА

Труженики сельского хозяйст
ва Марийской АС С Р выполнили 
план заготовок хлеба. Колхозы и 
совхозы продали государству 
сверх плана по повышенным це
нам ржи и пшеницы 1 0 ,5  тысячи 
тонн.

Продажа зерна государству по 
повышенным ценам продолжается.

***
Труженики сельского хозяйст

ва Свердловской области выпол
нили план хлебозаготовок. Госу
дарству продано 1 3 3 ,9  тыс. тонн 
зерна, в том числе пшеницы и 
ржи 1 2 6 ,9  тыс. тонн, на 3 6 ,9  
тыс. тонн больше, чем предусмат
ривалось планом. (Т А С С ).

Минералы разных широт
Яркими оранжево-красными цветами отсвечивают кристаллы ред

чайшего минерала пиростильпнита. Его нашли в Советской стране 
геологи и прислали в дар минералогическому музею Академии наук 
СССР. До сих пор этот редкий красивый минерал, содержащий сое
динения серебра, находили лишь в Южной Америке.

Коллекции музея пополнились в Эта дни и другими минералами. 
Большой интерес представляет полученный образец ульманита. Это 
соединение никеля с серой и другими элементами образует крупные 
черные кристаллы. «.

Ценная посылка с минералами прибыла из Италии. Обращают 
внимание яркие золотистые пириты — соединения железа с серой. 
Исключительно красивы, и пластинчатые гематиты+минералы желе
за. В итальянской коллекции имеется также лейцит — минерал вул
канического происхождения, содержащий сложные соединения крем
ния с калием и алюминием,

(ТАСС).

ВОЗРОЖАЕННЫЕ ЗЕМЛИ
КИЕВ, 22 сентября. (ТАСС). 

На Украине проведены инте
ресные опыты использования 
для сельского хозяйства земель, 
остающихся после открытых 
разработок угля, руды, строи
тельных материалов и торфа.

Около 240 гектаров переда
ли местным колхозам и лесхо
зам работники рудоуправления 
«Ватутинуголь» Киевского сов
нархоза.

Чтобы быстрее возвратить 
землю в сельскохозяйственный

Дары пятнистых оленей
ВЛАДИВОСТОК, , 22 /сентября. 

(ТАСС). В оленесовхозах Совет
ского Приморья закончилась мас
совая срезка пантов у рогачей 
пятнистых оленей. Заготовлено 
около 8.300 килограммов цен
ной продукции.

Пантовая продукция, заготов
ленная в оленесовхозах Советско
го Приморья, после консервиро
вания пошла на фармацевтиче
ские заводы и фабрики Советского 
Союза, а также на экспорт.

оборот, горняки Александрий
ского угольного бассейна при
менили открытые разработки с 
сохранением плодородного 
слоя почвы в отвалах. После 
окончания работы его возвра
щают полям. Такой способ на
много сокращает сроки, удешев
ляет стоимость восстановления 
плодородия земли.

Через Ледовитый океан
ЯКУТСК, 22 сентября. 

(ТАСС). Сегодня сюда прибыл 
первый караван тысячетонных 
лихтеров, доставленных Лен
скому речному пароходству по 
Северному морскому пути. 
Сложная ледовая » обстановка 
не помешала морякам своевре
менно доставить очередное 
крупное пополнение растущему 
речному флоту Якутии.

Завод-малютка
ЖИДАЧОВ (Львовская область), 22 сентября. (ТАСС). Уни

кальный завод сооружен на Жидачовском картонно-бумажном 
комбинате. Все его оборудование размещается в зале площадью 
восемьдесят квадратных метров. В принципе—это точная микро
копия действующего на комбинате целлюлозного завода, постро
енного по последнему слову техники в прошлом году.

«Малютка» обладает богатырской силой, она способна выпу
скать 3,3 тонны продукции в сутки. Основная задача микроза
вода — экспериментальные работы в области производства цел
люлозы из различного сырья.

ЦЕНА ОДНОГО ПРЕДЛОЖЕНИЯ
КИШИНЕВ, 22 сентября. 

(ТАСС). Каждые десять минут 
рабочего дня на предприятиях 
Молдавского совнархоза внед
ряется рационализаторское 
предложение. Средняя экономи
ческая эффективность одной

рекомендации — около шести
сот рублей. Более шестнадцати 
тысяч людей пытливой мысли 
занято сейчас . в республике 
усовершенствованием производ
ственных процессов, агрегатов 
и станков.

НЕ СНИЖАТЬ ТЕМПОВ 
ЗАГОТОВОК ПРОДУКТОВ 
Ж И В О Т Н О В О Д С Т В А

СОРЕВНОВАНИЕ
районов области по выполнению годового плана продажи государ

ству продуктов животноводства
Показатели на 20 сентября 1965 года (в процентах к плану):

Наименование Скот
районов и птица Молоко Яйцо Шерсть

Александровский 14,4 77,5
Асиновский 65,5 89,2
Бакчарскнй 69,2 95
Зырянский 70 89,4
Каргасокский 61,1 89,9
Кожевниковский 88,6 86,1
Колпашевский 55,4 108
Кривошеинский 72,4 88,1
Молчановский 99,9 85,1
Парабельский 73,9 83,3
Первомайский 69,1 96,5
Тегульдетский 31,2 34,7
Томский 91,2 87,2-Чаинский 87 96,7
Шегарскнй 70 88,7

В целом по области годовой план подготовиться

99,1
103.8
110.4

86.7
109.1 
98

111.4 
160
102.2
91.7

103.9 
99,5 
50,9

102,5 
76.,2 
85,8
47.1 
97,5
53.4
61.5
6 0 .4
82.6
90.6
57.1 

114,3
55.6
94.4

продажи яиц выполнен на 100,5 
процента, молока — на 90,5, шер
сти — на 82,4, скота и штицы — 
на 75,5 процента.

Однако за последнюю декаду во 
многих районах области темпы про
дажи государству молока и яиц 
снизились. Хозяйства Парабельско- 
го района уменьшили сдачу моло
ка на̂  приемные пункты против 
первой декады сентября на 31
процент, Каргасокского---- на 26
процентов, Первомайского, Чаин- 
ского, Кривошеинского, Асинов- 
ского —; на 16—17 процентов.

Руководители и специалисты 
колхозов и совхозов ослабили вни
мание к животноводству. Только 
этим можно объяснить резкий спад 
производства молока в сентябре. 
За последнюю декаду в целом по 
области надои молока на корову 
снизились на 700 граммов. В сов
хозах Молчановского района 20 
сентября надаивали от каждой ко
ровы по 5,5 килограмма молока, 
или на 1,2 килограмма меньше, 
чем было надоено 10 сентября. 
Аналогичное положение в хозяй
ствах Тегульдетского, Парабель- 
ского и Зырянского районов.

За последнюю декаду (по сравне
нию с предыдущей) государству 
продано яиц на 189 тысяч штук 
меньше. Резко снизили продажу 
яиц совхозы Томского и колхозы 
Асиновского, Зырянского и Перво
майского районов.

У животноводов колхозов и 
совхозов сейчас особенно много 
забот. Главная из них — хорошо

шмовке скота, не 
допускать снижения надоев моло
ка, привесов скота на нагуле и от
корме и яйценоскости птицы, до
срочно выполнить государствен
ные планы заготовок продуктов жи
вотноводства.

До начала постановки скота на 
зимнее содержание остались счи
танные дни. Это время надо ис
пользовать с большим напряже
нием и подготовить все животно
водческие помещения, отремонти
ровать их, утеплить, сдать в экс
плуатацию новые коровники, те
лятники, свинарники и другие по
стройки. За оставшиеся 10—15 
дней необходимо закончить подго
товку кормоцехов, просмотреть и 
опробовать все механизмы, отре
монтировать автопоилки.

Большую тревогу вызывает обе
спеченность животноводства кор
мами. Надо принять все меры к то
му, чтобы пополнить запасы кор
мов за счет соломы, корнеплодов, 
закладки силоса. Надо позабо
титься и о том, чтобы в каждом 
хозяйстве корма были взяты на 
строгий учет, подвезены к местам 
зимовки скота.

Райкомы партии, райисполкомы, 
управления сельского хозяйства, 
руководители и специалисты кол
хозов и совхозов должны принять 
все меры, чтобы не снижать про
дуктивности животных, хорошо под
готовиться к зимовке скота, до
срочно выполнить планы загото
вок всех видов продуктов живот
новодства.

З а б о т а  о  б у д у щ е м  у р о ж а е

Приближается зима.
Как встречают ее живот
новоды Молчановско- 
гэ района? На Про- 
грессовской ферме 
совхоза «Тунгусовский» заранее 
позаботились о том, чтобы общест
венный скот зимовал в хорошо утеп
ленных помещениях. Здесь все скот
ные дворы готовы к приему скота.

Хорошо , подготовились к зиме так
же в моячановской, федоровской 
бригадах совхоза «Молчановский», 
полозовской бригаде и на Тювин- 
ской ферме совхоза «Тунгусовский».

Однако на многих фермах ремонт 
животноводческих помещений ведет
ся медленно. На Гриишнской ферме 
совхоза «Молчановский», например, 
коровник отремонтировали, а вот о 
телятнике забыли. На Тунгусовской 
ферме совхоза «Тунгусовский» ко-

К  З И М Е  Н Е  Г О Т О В Ы
ровники почти новые, но в них ни
кто не бывал с весны. При про
верке оказалось, что работы здесь 
предстоит немало. В помещениях 
грязь, сыро. Но руководители медлят 
с подготовкой этих помещений.

Животным Федоровской фермы 
этого же совхоза, по всей вероятно
сти, зимой придется жить на сухом 
пайке, поскольку руководители фер
мы до сих пор не заботятся о про
кладке водопроводных труб к фер
мам. Затягиваются работы по водо
снабжению и на Колбинской ферме 
совхоза «Тунгусовский».

.Особую тревогу вызывает подпб

товка к зиме на Соколовской ферме 
совхоза «Молчановский». Новый ко
ровник на этой ферме должен быть 
сдан в сентябре, однако Молчанов
ский прорабско-строительный уча
сток (начальник Тимофеев) присту
пил к строительству помещения 
лишь в середине августа. Но строи
тельство затянулось не только по 
вине работников этого участка. Су
ществующим проектом было преду
смотрено установить в коровнике до
ильную установку типа «елочка», 
но в совхозе «Молчановский» давно 
перешли на беспривязное содержа
ние скота. Это, в свою очередь, по
влекло за собой изменение плани

ровки помещений в кормоцехе. К то
му же в смете не были запланирова
ны кормушки, а объем работ завы
шен. Сейчас возник вопрос: кому 
же изготовлять кормушки? Тов. Ти
мофеев отказывается, ссылаясь на 
то, что нет столяров, мастерская за
гружена, да и лесоматериалов, мол, 
недостаточно.

Многие помещения на фермах 
района не продезинфицированы.

Грубых кормов в совхозах района 
на предстоящую зиму заготовлено 
мало. Поэтому животноводы рассчи
тывают на солому, как на дополни
тельный резерв кормов. Но добрым 
кормом она может быть только в том

случае, если ее пред
варительно приготав
ливать: резать, запа
ривать, сдабривать. К 
такой переработ

ке соломы многие фермы . не го
товятся. Например, на Молчанов- 
ской ферме совхоза «Молчановский», 
на Федоровской ферме совхоза «Тун
гусовский» кормозапарники не ре
монтируются; на этих, а также дру
гих фермах не делают и специаль
ных ящиков для запаривания гру
бых кормов.

Зима уже на пороге. И нужно 
использовать каждый день, чтобы хо
рошо подготовиться к холодам. От 
того, как животноводы подготовятся 
к зиме, зависит успех их борьбы за 
повышение продуктивности скота.

В . М А Й К О В .

Колхоз имени Кирова первым в 
Кожевникоиском районе завершил 
уборку зерновых и кукурузы, но гул 
моторов тракторов не умолкает на 
полях ни днем, ни ночью. Идет 
подъем зяби. По плану механизато' 
ры должны были вспахать к 25 сен' 
тября 7.500 гектаров зяби, но уже 
14 сентября на их счету было 7.570 
гектаров вспаханной земли.

Этой работе кировчане уделили 
большое внймание с первых дней 
уборки. Для этого были созданы 
специальные тракторные отряды. 
Как только с поля уходил комбайн, 
сюда приходило механизированное 
звено, которое убирало солому, 
скирдовало ее. А затем на поле вы
ходили тракторы с плугами.

Большим стимулом повышения 
производительности труда и каче
ства работы явилась прогрессивная 
оплата труда. Было предусмотрено, 
что если сезонное задание выполне
но высококачественно и в установ
ленные сроки, то работа механиза
торов оплачивается на 30 процентов 
дороже. Поэтому каждый тракторист

стремился не только выполнить 
норму, но и пахать с отличным ка
чеством. Трактористы В. Петрик, 
К. Келлер, В. Трофимов, К. Сафро
нов, А. Трофимов, В. Кириенко до
срочно выполнили сезонное задание. 
На счету у каждого более 200 гек
таров зяби.

Сейчас, механизаторы ведут взмет 
зяби сверх плана.

Близок . к завершению плана 
вспашки зяби колхоз «Сибирь». Из 
8.500 гектаров по плану здесь 
вспахано 7.212 гектаров. Перевы
полняют сменную норму выработки 
на вспашке зяби трактористы 
Г. Аникин, И. Звирбулис, И. Моска
ленко и некоторые другие.

На 77 процентов выполнен план 
подъема зяби механизаторами кол
хоза имени 1X1  ̂съезда КПСС. Всего 
в колхозах района вспахано под 
зябь более 45 тысяч гектаров при 
плане 60 тысяч гектаров. Кожевни- 
ковцы стремятся завершить подъем 
зяби в сентябре.

В . К О Р Н Е Е В А .
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КРАСН О Е ЗН АМ Я
ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ
JJ АСЙЛШ Габрусен- 

ко возвращался ок
рыленным. Давно не ис
пытывал он такого чув
ства удовлетворения.

Вспомнился откровенный разговор 
с секретарем парткома совхоза 
«Россия» т. Блюмом. Нет, он не пы
тался приукрасить положение дел. 
Признался озабоченно: вяло, без ост
роты проходят на фермах партийные 
собрания.

—Главное — критики маловато,
1— говорил секретарь. — Рядовых 
коммунистов почему-то редко уви
дишь на трибуне.'

Василий Пантелеевич задумался. 
Ему,. как инструктору партийного 
комитета, и требовалось развязать 
узелок этого «почему». Побывал в 
бригадах. Секретарь парторганиза
ции Бабарыкинской фермы Иван 
Суздальцев, узнав о приезде инст
руктора, предложил: '

— Может быть, протоколы посмот
рите?

— Завтра, Иван Тимофеевич, по
смотрим твое делопроизводство, — 
заметил Габрусенко.

— Чего ж так? — удивился Суз
дальцев. — Все с этого начинают. 
Прежде ты и сам любил заглянуть 
в бумаги.

— В этот раз начнем по-другому. 
Из разговоров с коммунистами за

писал несколько метких выражений: 
«Собрания наши, что сказка про бе
лого бычка», «Одну и ту же резину 
тянем...» Посмотрел повестки дня 
собраний. И как это раньше не бро
салось в глаза! Одни и те же вопро
сы кочуют из одного протокола в 
другой. И все начинаются с одного 
и того же слова: «О ходе»... О ходе 
зимовки скота, подготовки к севу, 
сенокосу... Все это, конечно, надо. 
Но жизнь коммунистов как бы замк
нулась узким кругом производствен
ных вопросов.

Вот он, узелок! Можно, конеч
но, покритиковать партком, напи-. 
сать для бюро райкома партии справ
ку.

— Но ты-то сам для чего здесь? 
— упрекнул себя Василий Пантелее
вич. — Раз инструктор — то ин
структируй, помогай, учи, подска
зывай, направляй. Что толку, если 
того же Суздальцева поставить под 
разнос критики? Изменится ли поло
жение?

Начал припоминать самые боевые 
собрания, на которых когда-то при
ходилось бывать. Вспомнил рекомен
дацию бюро Шегарского райкома 
партии о необходимости обсудить на 
партийных собраниях вопрос о вы
полнении коммунистами уставных 
требований. С этого, пожалуй, и 
начнем. Помог секретарю продуман
но, с живинкой составить доклад, 
со всех сторон показать каждого 
коммуниста. Главное — задать тон.

Начал Иван Суздальцев с себя. 
За сердце задел коммунистов доклад. 
Давно не было такого по-настоящему 
живого разговора. Из 29 коммуни
стов выступило на собрании 22 че
ловека. С нежеланием прекратили 
прения.

Такое же собрание помог прове
сти Василий Пантелеевич и на Ба- 
туринской ферме колхоза. И здесь 
коммунисты предъявляли друг дру
гу высокий спрос.

И сейчас по дороге, вспоминая 
знакомые лица коммунистов, Васи
лий Габрусенко еще раз испытал их 
боевой настрой.

•.24 сентября 1965 года.

Минуя двери инструктора

Оставить свой след, видеть, что 
посеянные тобой семена дали хоро
шие всходы — в этом, пожалуй, са
мая большая радость инструктора. 
К этому он и призван, в этом заклю
чается смысл его работы, само зва
ние — инструктор. Это работник 
творческий, в его практических де
лах органически сливаются все ка
чества боевого наставника и помощ
ника.

Но всегда ли инструктор испы
тывает удовлетворение от сознания 
того, что сумел заронить искру,

улучшить тот или иной участок пар
тийной работы? На этот вопрос тот 
же Василий Пантелеевич Габрусенко 
отвечает с сомнением:

— Всякое бывает. Иной раз при
ходится толочь воду в ступе.

Примеров тому немало. Как-то по
говорил он с руководителями одного 
из колхозов об улучшении наглядной 
агитации. Те согласились, решили 
даже выделить столяра для поделки 
стендов. После этого инструктор по
сетил колхоз один раз, второй, а 
дело с места ие тронулось: то забы
ли о чертежах, то столяра перевели 
на поделку дуг и телег. А там и по
севная.

Заглохло доброе намерение. Не до
вел инструктор людей до поставлен
ной цели. Но такие осечки все-таки 
редкие. Помимо планов общих меро
приятий райкома, у инструкторов 
есть свои личные. Это что-то вроде 
памяток, куда заносятся различные 
наблюдения, формы контроля.

В личных планах инструктора 
В. Н. Авдоченко есть, например, 
такая запись: «Помочь парторгани
зации автохозяйства выполнить ре
шение о достройке гаражей».

Пришлось В. Н. Авдоченко вме
сте с секретарем парторганизации 
автохозяйства тов. Акуловым брать
ся за экономические выкладки, пи
сать, доказывать вышестоящим ор
ганам необходимость выделить сред
ства для достройки гаражей. И до
бились, довели дело до конца.

Но не всегда инициатива дости
гает цели. Видимо, поэтому бытует 
мнение: если надо принять меры,— 
выноси вопрос на бюро.

Вряд ли по числу обсужденных 
вопросов молено судить об' организа
торской роли партийного комитета. 
Важнее живая связь с коммуниста
ми на местах. Но получается так, 
что, выезжая в командировку, ин
структор чаще всего фиксирует фак
ты для очередного бюро и Меньше 
всего проявляет личной инициати
вы.

Може1 быть, поэтому отдельные хо
зяйственники по-своему оценивают 
инструкторскую работу. Был же та
кой случай. Однажды к инструкто
рам орготдела пришел директор сов
хоза «Шегарский» тов. Маслов и 
иронически поинтересовался:

— Где бы мне найти таНую же 
легкую работенку, как у вас?

Конечно, тов. Маслову стоило 
возразить. Не так уж легки обязан
ности инструктора. За каждым из 
них закреплено по 10—12 партор
ганизаций. Он их учитель, настав
ник, пропагандист нового. И чтобы 
выполнять этот долг, нужны знания, 
опыт, личный авторитет. Безусловно, 
такой авторитет создается делами. 
Но не всегда все зависит от личных 
качеств человека.

Как-то так повелось, что посети
тели райкома партии — пришли ли 
они по общественному или личному 
вопросу — все равно в первую оче
редь идут к секретарям, минуя две
ри инструкторов. Почему? Да только 
потому, что их авторитет и спрос с 
них незаслуженно принижены.

Допустим, обсуждается на бюро 
отчет секретаря парторганизации. 
Общее мнение такое: работа в про 
вале. Секретарь получает «накачку» 
и «нахлобучку». А где же инструк
тор, почему он в стороне? Такой 
спрос заставил бы их лучше знать 
положение дел на местах, а заодно 
повысил бы авторитет. Но такие 
требования предъявляются редко 
Вот и приходится секретарям рай
кома брать на себя долю инструктор
ских обязанностей.

Звонит, например, в райком пар
тии директор Шегарского маслозаво
да тов. Игловский. Спрашивает, мож
но ли ему встретиться с секретарем 
райкома.

— А по какому вопросу?
— Наш партийный вожак вчера 

был, того, под хмельком.

Обратитесь к инструкторам.
■— Что вы! Мне бы секретаря.
Минуя двери инструктора, зашла 

к первому секретарю райкома Р. М. 
Бугрову и секретарь парторганиза
ции больницы тов. Будникова. Вол
новали сложившиеся взаимоотноше
ния между коллективом и главным 
врачом тов. Аксеновым. Как быть? 
В кабинет была приглашена инструк
тор В. С.- Сапожкова. Этого вызова 
было достаточно, чтобы вскоре же 
разрешить наболевший вопрос.

— Ко мне обращаются многие, — 
рассказывает Р. М. Бугров. — Важ
ные вопросы приходится решать са
мому. Но это не значит, что мы об
ходим наших инструкторов. Напро
тив, ■ большинство посетителей я ад
ресую непосредственно к ним.

Да, это так. Кроме того, в райкоме 
заведен такой порядок, когда по оп
ределенным дням тов. Бугров встре
чается с инструкторами, слушает их 
отчеты, ставит задачи. Но и при 
этом опять же мало предъявляется 
спроса за слабую работу той или 
иной парторганизации. Редко, когда 
на таких совещаниях заходит речь 
и о творчестве самого инструктора, 
о его росте, методах и формах ра
боты.

Недавно, например, разговорились 
инструкторы орготдела: кто из них и 
когда выступал на пленуме райкома 
партии. Никто и никогда! Им пору
чается только обзвонить, известить, 
оформить. Бесспорно, все это надо 
делать. Но,разве их роль сводится 
только к техническим функциям? 
Они — творческие работники. У 
каждого из них есть свои наблюде
ния, мысли, которые могли бы заин
тересовать партийный актив.

Ни одного инструктора нет в со
ставе райкома партии. Никто из них 
никогда не избирался делегатом 
конференции. Между тем, среди них 
есть опытные работники. Но их не 
рекомендуют — не принято.

***
В отделе агитации и пропаганды 

инструктор тов. Сапожкова только 
что окончила телефонный разговор. 
В списке появилась очередная «га
лочка».

— Комплектуем сеть партучебы. 
Учим народ!

И тут получается парадокс: не 
учатся только сами инструкторы. 
Речь идет^не о самостоятельной по
литической учебе. Дело в другом — 
нет строго продуманной системы обу
чения инструкторского звена.

; Никто из них не помнит случая, 
чтобы их когда-либо собирали на 
семинар. Правда, некоторые инструк
торы имеют специальную подготов
ку, многое дают им совещания, про
водимые секретарями райкома пар
тии. И все же, как предлагают они, 
было бы хорошо обменяться опытом 
по различным' проблемам партийной 
работы, детально обсудить вопросы, 
возникшие в ходе практической дея
тельности. Ведь те совещания, о ко
торых говорилось выше, большей 
частью касались сугубо оперативных 
вопросов.

Инструкторы-старожилы до сих 
пор помнят партийные собрания ап
парата райкома, где заслушивались 
их отчеты. Это были часы живого 
обмена опытом, где черпалось много 
поучительного. Инструкторы рас
сказывали о стиле работы, о тех 
«трудных» случаях, с которыми им 
приходилось иметь дело. Теперь та
ких собраний давно уже- не было.

А они нужны. Нужны для того, 
чтобы двери кабинетов инструкторов 
были настежь открыты для тех, кто 
приходит за советом, за помощью. 
Открыты широко — в жизнь.

С. КЫТМАНОВ.
Шегарский район.

Эпистолярные парадоксы
Нынешним летом Томь и Ушай- 

ка ‘сильно обмелели. Но и по обме
левшим руслам за те два с лиш
ним месяца, которые прошли с мо
мента публикации в нашей газете 
статьи в защиту природы («Крас
ное знамя», № 168), много воды 
утекло. А вот стала ли с тех пор 
вода в Томи и Ушайке хоть не
много чище?

Как помнится, статья кончалась 
словами, что перчатку, бро
шенную закону, поднимут не толь
ко санитарные врачи Томска, а 
вся общественность! Действитель
но, приведенные в статье" факты, 
получили большой общественный 
резонанс. В редакцию поступили 
письма ряда ученых Томска, мно
гих депутатов. Ясную и решитель
ную позицию занял исполком Том
ского горсовета. Да созванной им 
сессии Совета депутаты постави
ли перед собой задачу в течение 
двух лет привести условия жизни 
в городе в соответствие с требова
ниями Закона об охране природы. 
Большую помощь исполкому Сове
та, всем депутатам оказывают Том
ский горком КПСС, первичные 
партийные организации.

Выступление газеты нашло под
держку и совета народного хозяй
ства Западно-Сибирского экономи
ческого района. Для уменьшения 
вредцых выбросов предприятий 
совнархоза в Томске по заданию 
совнархоза в котельных шести 
предприятий устанавливаются зо
лоулавливающие устройства. Пять

М А Л И Н О В С К И Е  

« Э Л Е К Т Р О М А Г Н А  Т Ы »
Бывают села, где нет совсем

электростанций. Много у нас 
сел, где есть по одной электро
станции. А вот в. Малиновке, 
что в Томском районе, их шесть. 
Ровно столько, сколько в Мали
новке предприятий. ,

Старые, допотопные дизеля 
и локомобили. Ломаются они, 
что называется, через день. 
С грехом пополам снаб- 
жают свои предприятия элек
троэнергией, потребйой для вы
полнения плана. Каждое пред
приятие к тому же и освещает 
ту часть села, где само распо
ложено. Поэтому Малиновка 
разделена на шесть «сфер влия
ния».

И если из одной части- села 
люди идут в другую к знакомым 
посмотреть по телевизору пе
редачу или почитать книгу, то 
знай, что где-то электростанция 
встала на ремонт или электрик 
запил (и такое случается).

Освещает промкомбинат 
верхнюю часть села. С 1-го мая 
свет по улицам совсем отклю
чили — на «летние каникулы*. 
Продолжаются они и по сей 
день, хотя вбе сроки «летних 
каникул» прошли. Теперь у 
промкомбинатовских электри
ков другие претензии: желаешь 
иметь электросвет — ставь у 
дома столб, укрепляй «пасын
ками» столбы по линии.

А вот электрики Малинов
ского сельпо впридачу к обяза
тельному столбу требуют еще и 
электропровод для наружной 
проводки.

В 8 часов вечера погружает
ся добрая часть села в непро
глядную темноту. Ни книгу по
читать, ни телевизор посмот
реть, ни стиральную машину 
пустить. Молчат станки в школь
ной мастерской, темно в школе. 
Последние уроки во второй сме
не проходят впотьмах.

Посмотрят малиновцы на за
рево электрических огней над 
Томском, посмотрят на ажур
ные мачты высоковольтной ли
нии, проходящей по околице се
ла, и зажигают керосиновые 
лампы.

В 4 километрах от села рас
положена Малиновская подстан
ция. Год назад была заказана 
проектно-сметная документация 
на электрификацию села. До 
сих пор ее не могут «выку
пить». Но проект — еще не 
электричество. И осуществле
ние его потребует больших за
трат. Райком коз, расположен
ный в пяти километрах от Ма
линовки, в селе Александров
ском, олимпийски спокоен.

Вразнобой тарахтят дизеля 
на предприятиях. Тарахтят, а 
света в селе нет.

А. БЕРЕСТОВ.

К А К  В Ы  Г О Т О В Ы  

К  З И М Е ?

К  М О Р О З А М

в летней одежде
Коллектив Асиновского лес 

промхоза до сих пор не может 
рассчитаться с задолженностью 
допущенной в первом квартале, 
14 тысяч кубометров долга пере
крыть трудно. Руководители лее 
промхоза мовут легко назвать 
причину, вызвавшую отставание 
Предприятие не было готово к ра 
боте в зимних условиях.

Зато на вопрос: сделано ли все, 
чтобы снова леспромхоз не сорвал 
работу зимой, тов. Меркушев, 
директор предприятия, не отве- 
тит. Потому что ему нечего ска
зать. из 140 километров лесовоз' 
ных дорог еще не подготовлена 
и половина. Затянулся ремонт 
узкоколейных дорог. Бригады ра
ботают бесконтрольно, им даже 
не доводятся задания. Рабочих 
железной дороги часто перебрасы
вают на другие участки. Строи
тельную бригаду укомплектовали 
лишь в конце августа. Поэтому 
до сих пор не подготовлено ни 
одного склада, гаража.

Положение создалось очень 
тревожное. Недавно состоялось 
расширенное заседание партко
ма предприятия, на котором на
чальники лесопунктов и служб 
отчитывались о выполнении пла
на подготовительных работ. При
нято решение, утверждены меро
приятия для завершения подго
товки к зиме. Руководителям лес
промхоза, партийным и профсоюз
ным организациям нужно про- 
явиуь немало энергии и заботы, 
чтобы намеченные мероприятия 
были выполнены вовремя.

Нужна леспромхозу помощь и 
комбината «Томлес». На пред
приятии по существу нет ни од
ного надежного мотовоза. Поэто
му срываются графики перевоз
ки рабочих, доставки составов с 
лесом. Отдел главного механика 
комбината «Томлес» должен вы
делить запасные части для ремон
та мотовозов,

А. НИКОЛАЕВ.
Асиновский район.

предприятий строят канализацион
ные коллекторы и очистные соо
ружения промышленных стоков. 
Пламенная лечь манометрового за
вода, загрязнявшая воздух в райо
не Лагерного сада, закрыта. В бу
дущем она будет переведена на 
газ.

Об этом сообщил редакции на
шей газеты заместитель предсе
дателя Западно-Сибирского сов
нархоза тов. Менц.

Что ж, выходит больше нечего 
беспокоиться? Принципиальная 
позиция санитарной службы горо
да, широкая поддержка общест
венности, конечно, сделали свое 
дело. все-таки оснований для 
беспокойства у томичей стало 
лишь немного меньше. На стар
те большого дела произошла 
заминка. Кое-кто никак не

деньги, выделенные совнархозом 
на ее строительство, они, обманув 
банк, израсходовали на другие 
цели. Вот где причина всех про
волочек!

Но эти факты отнюдь не обеля
ют руководителей СУ-1. Дело в 
том, что в 1963 году старший про
раб стройуправления тов. Мужаев 
самовольно завысил на 70 санти
метров днище приемного резер
вуара. В августе железобетонный 
резервуар сломали. На том дело и 
встало.

— Мы бы и рады продолжить 
строительство, да завод проектную 
документацию меняет. Нет у нас 
рабочих чертежей, — огорченно 
восклицает главный инженер СУ-1 
тов. Муравьев.

Несколько рабочих чертежей 
завод, действительно, строителям 
в срок не выдал. Только главно-

П .о  с л е д а м  с т а т ь и  
«Перчатка, брошенная закону»

может отрешиться от личной оби 
ды и, вместо того, чтобы организо
вать выполнение намеченного, всю 
свою энергию тратит на поиски 
козла отпущения. В директорских 
кабинетах и строительных..,конто
рах звучат голоса Затянувшейся 
перебранки.

Директор завода режущих ин
струментов job. Будницкий всю 
вину за срыв строительства стан
ции нейтрализации сточных вод 
завода относит на СУ-1, а главный 
инженер СУ-1 тов. Муравьев ви
нит в срыве строительства этой 
станции тов. Будницкого. Дирек
тор шпалопропитоЧного завода тов. 
Вакс считает, что виновником су
ществования открытого отстойни
ка промышленных стоков, отрав
ляющих воздух далеко за предела
ми заводского забора, является..; 
областная санитарно-эпидемиоло
гическая станция.

Встал в позу и директор 
ГРЭС-И тов. Мосин.

— Вы обвиняете нас в том, что 
ГРЭС-И больше всех загрязняет 
Ушайку? Это не отвечает действи
тельности, — заявляет он.

Не отношения бы сейчас уста
навливать, а дело делать. Но, как 
говорят, из песни слова не выки
нешь. Нельзя пройти и мимо этих 
заявлений.

Станцию нейтрализации про
мышленных стоков на заводе ре
жущих инструментов должны бы
ли сдать в эксплуатацию в конце 
1963 года. Для этого были отпу
щены деньги, имелась проектная 
документация. Однако и на 1 сен
тября нынешнего года из 48 тысяч 
рублей освоено только 6. Конечно, 
в строительстве встретился ряд 
трудностей. Но главное не в этом. 
Год тому назад руководители за
вода пытались доказать городским 
и областным организациям, что 
станция нейтрализации промыш
ленных стоков заводу не нужна. А

му инженеру следовало бы вспом
нить о том, что повлекло перепро
ектировку станции.

Маловато оснований для опти
мизма и у тов. Мосина. После 
многих лет проволочек, в мае 1964 
года на ГРЭС-И, действительно, 
первая секция золоотстойника бы
ла, наконец, сдана в эксплуата
цию. На этом основании руково
дители ГРЭС-И считают, что все 
необходимое е их стороны сделано, 
и стоки станции соответствуют са
нитарным нормам.

Однако, если это так, то зачем 
строится вторая секция золоот
стойника? Да затем, что при нали
чии одной секции осветление про
мышленных стоков до необходи
мых норм произойти не может. 
Это подтверждается и анализами, 
выполненными химической лабо
раторией самой ГРЭС-И. Так, вода, 
сбрасываемая из золоотстойника, 
в сентябрь содержит механических 
примесей в 60 раз (!) больше, 
чем предусматривают санитарные 
нормы. В отдельные же дни в 
Ушайке можно наблюдать пленку 
из золы. Вода золоотстойника име
ет повышенную щелочную реак
цию. Это привело к тому, что ка
кая-либо биологическая жизнь в 
Ушайке практически стала невоз
можной. Но химический состав ос
ветленной воды не изменится и 
после ввода в эксплуатацию вто
рой секции золоотстойника.

Где же выход? Он хорошо изве
стен руководителям ГРЭС-И. Еще 
в январе прошлого года исполком 
областного Совета обязал их раз
работать и построить такую си
стему гидрозолоудаления, при ко
торой бы осветленная вода вновь 
возвращалась для технологиче

ских целей на электростанцию. 
Однако дирекция ГРЭС-П не вы
полнила решение исполкома.

Если бы томские краеведы ре
шили описать историю озера, соз

данного на территории шпалопро
питочного завода стараниями его 
руководителей, то на первой стра
нице этого исследования пришлось 
бы поставить год 1960-й_ Именно 
тогда «Томгипротранс» разрабо
тал заводу проект очистки его 
стоков. Проект как проект. Только, 
заказывая его, руководители заво
да не выдали проектировщикам 
проектного задания. И потому по
лучилось так, что биологическая 
доочистка стоков была предусмот
рена на городских очистных соору
жениях. Но таких сооружений тог
да еще не было. Их строительство 
не закончено и сейчас. Поэтому 
заводу было дано согласие на вре
менный сброс недоочищенных сто
ков в открытый грунтовой резер
вуар на территории завода. Эта 
мера была рассчитана лишь на 
срок до того момента, когда очист
ные сооружения завода будут 
отрегулированы для высокоэффек
тивной очистки стоков.

Но руководители шпалопропи
точного завода поняли ’ послабле
ние санитарной службы по-своему. 
Получив разрешение на сброс про
мышленных стоков на территории 
предприятия, они по существу пе
рестали всерьез интересоваться 
строительством очистных сооруже
ний, плохо контролировали 
его качество. И вот результат. 
Горем-10, осуществлявший это 
строительство, построил сооруже
ния плохо, и в эксплуатацию сан
эпидстанцией они не приняты. Ес
тественно, что ликвидировать об
разовавшееся озеро стоков с их 
помощью пока нельзя, а тов. 
Вакс считает, что можно.

— Пусть облсанэпидстанция, — 
пишет он в своем письме, — даст 
нам согласие на принятие пром
стоков завода в городской коллек
тор, и озеро на территории заво
да будет осушено немедленно.

Вот, оказывается, как просто 
все можно сделать! И это пред
ложение вносится серьезно!

Нет, такого согласия руководи
телям шпалопропиточного завода 
никто не даст. Потому что прось
ба тов. Вакса о , сбросе креозота, 
скопившегося у них. за четыре го
да, в городские канализационные 
сети,, есть просьба о сбросе его в 
Томь.

На этом можно было бы и за
кончить нашу статью. Но неволь
но возникает вопрос: почему вно
сятся такие безответственные 
предложения? Почему ответствен
ные работники, вместо честного 
признания допущенных ошибок, 
юлят и выкручиваются? Ведь от
ветственность—это не талант, ко
торый одному дан, а другому — 
нет, и, мол, нечего с него спраши
вать. Нельзя идти на компромисс 
со своей совестью, тем более, ког
да речь идет о проблемах, затра
гивающих интересы десятков ты
сяч людей.

Закон об охране природы суще
ствует для того, чтобы его вы
полнять!

Н.
Н.

А. КУЗИН. 
МОРГАЛЕВ. 
ДМИТРИЕВ.

Горьковский автомобильный 
завод станет в недалеком бу* 
дущем предприятием сплош

ной автоматизации. Недавно в 
корпусе шасси сдана в эксплу
атацию девятая автоматическая 
линия, участок ее вы видите на 
снимке. Она изготовлена Мин
ским заводом автоматических 
линий.

(Фотохроника ТАСС).

Т Р Е В О Ж Н Ы  Ш  
С М  Г М  Л  Л

ДВА ГОДА 
ОБЕЩАНИЙ

На Томском заводе резиновой 
обуви и резино-технических из
делий борьба за качество про
дукции ведется на всех участках. 
И только, как это- ни странно, 
один из первоисточников брака 
остается без внимания. Я имею 
в виду кладовую подготовительно
го цеха, где хранятся ткани для 
изготовления всех изделий, вы
пускаемых заводом.

Сырье в кладовую поступает 
ежедневно, но имеется необходи
мый переходящий остаток. Сырье 

.-находится в двух помещениях,' 
расположенных одно вверху зда-s 
ния, другое — в подвале. Ткань, 
оставленная в подвале, сыреет и 
не отвечает необходимым техно
логическим требованиям.

Нередки случаи, когда во вре
мя сильных дождей подвал за
тапливается водой. Если успева
ют это заметить, весь материал 
вытаскивается в цех для просуш
ки. Тут ои пылится, пачкается, и 
о высоком качестве его не мо
жет быть речи. Пожарные выка
чивают из подвала воду, потом в 
течение недели помещение про
ветривают. Но проходит дождь, и 
все это может опять повториться,

Подвал — не единственная 
причина того, что материал по
ступает в цех сырым. Материал 
грузят около склада в автомаши
ны, стоящие под открытым небом, 
в дождь и снег. Выгружают их у 
цеха тоже таким образом. Вода с 
крыши течет в кузов потоками, 
потому и не удивительно, что к 
мокрым заготовкам не прилипает 
резина, идет брак.

А ведь чего проще: сделать
навесы у пунктов погрузки и вы
грузки материала, оградить его от 
влаги. Борьба за качество про
дукции требует этого настоятель
но. Разговоры об этом идут уже 
в течение двух лет, но админи
страция завода ничего не пред
принимает.

К. АТАМАНОВСКАЯ, 
приемщин текстиля завода 
резиновой обуви и резино
технических изделий.

................................................................................. Ill....... ........ ...................nun,Illinium

У истоков д е л о в о й  д р е в е с и н ы !
Пусть говорят цифры. В июле коллектив Берегаевского леспром

хоза дал сверх месячного плана 5.717 кубометров деловой древеси
ны, довел выход ее до 71 процента при’плане 61,5 процента.

1акого успеха помогла добиться новая оплата труда на заготовке 
и разделке древесины. Теперь и валочно-трелевочные бригады заин
тересованы в том, чтобы завозить на эстакаду как можно больше 
деловых, а не дровяных хлыстов: за дрова начисляется почти в че
тыре раза меньше, чем за деловую древесину. Такая же заинтересо
ванность и у разделочной бригады.

Есть на Тайгинском лесопункте неприметная, на первый взгляд, 
женщина—Анна Андреевна Черемисина. Если в леспромхозе выход 
деловой древесины равен 71 проценту, на Тайгинском лесопункте

71,7 процента, то на эстакадах у десятника Черемисиной — 75 
процентов. В июне и июле она добилась выхода деловой древесины 
75,5 процента, Таковы цифры. В чем же секрет ее успеха?

Анна Андреевна принимает лес на двух эстакадах. У нее устано
вились хорошие контакты с раскряжевщиками. Приходилось их 
учить основам сортиментной грамоты. Раскряжевщики Михаил Пав
лович Швец и Захар Измайлович Миндияров не первый год на раз
делке леса и знают, как можно повысить выход деловой древесины. 
От раскряжевщика требуется навык в определении размеров гни

ли, чтобы сделать отторцовку там, где нужно, где начинается здоро
вая древесина. Главное — в желании делать отторцовку, а у Шве
ца и Миндиярова это желание есть. Опыт же приходит с практикой, 
с учебой. И все-таки Черемисина всегда готова подсказать посове
товать.

— ГОСТы у меня всегда в сумке, ношу с собой. Если в чем со- 
мневаюсь, посмотрю, нельзя во всем на память надеяться,—го- 
ворит она. Знает она и стоимость разных сортиментов.

Тарник стоит по 3 рубля 61 копейке за кубометр, а шпальник-— 
11 рублей 73 копейки. Так что стоит П9думап над хлыстом и взять 
из него как можно больше. Только плодо с отгрузкой древесины у 
нас, рассказывает она. — Дело в том, что шпальник укладывает
ся в отдельное штабеля, и если, вовремя его не отгрузят, приходит
ся шпальник переводить в пиловочник, а пиловочник на 4 рубля 35 
копеек дешевле. Слишком большие потери.

Есть на Тайгинском лесопункте, как и во всем леспромхозе, ре
зервы повышения выхода деловой древесины. Нужно добиться свое
временной отгрузки древесины и учить десятников, раскряжевщи
ков работать так, как работает Анна Андреевич Черемисина.

„  .. „ В. НОВОКШОНОВ.1егульдетскии район.
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Возможности
безграничны

Щелчок выключателя—и рез
кий сноп света ярким белым пря
моугольником экрана раздвигает 
сумерки заполненного зала Том
ского Дома ученых. Четкие и из
вилистые кривые и ломаные гра
фиков и технических чертежей на 
освещенном полотне сменяются
фотографиями, цифровыми табли
цами, сложными многоэтажными 
формулами. И напряженная ти
шина, сливающаяся е монотон
ным жужжанием вентилятора 
проекционной установки, кажет
ся, сама, затаив дыхание, внима
тельно следит за указкой, при
вычно и легко скользящей по 
сложному лабиринту вычерчен
ных светом на экране линий.

Здесь работают ученые. Более 
ста гостей из Москвы, Ленйнгра-

Г о в о р я т
учены е-ф изики

да, Рши, Тбилиси, Новосибир 
ска, Киева, из научно-исследова
тельских учреждений других го
родов страны участвуют в работе 
межвузовской конференции, про
ходящей сейчас в Томске, по воп
росам исследования и перспекти
вам применения нового полупро
водникового материала арсенида 
галлия.

Около восьмидесяти докладов, 
представленных на конференцию, 
предстоит заслушать и обсудить 
ее участникам в течение недели. 
За скупыми словами выступле
ний скрываются многие часы, дни 
и месяцы напряженных раздумий, 
поисков оригинальных научных 
решений.

Задачи, стоящие перед конфе
ренцией, и вопросы, которые буг 
дут решены в ходе ее работы, до
вольно четко сформулировал в 
докладе на пленарном заседании 
директор Сибирского физико-тех
нического института доцент 
М. А. Кривов. Он подчеркнул, что 
конференция явится таким собы
тием, которое благоприятно ска
жется на ходе работ, интенсивно 
ведущихся сейчас во многих на
учно-исследовательских организа
циях страны. Она позволит ра
ционально скоординировать ра
боту коллективов, отыскать наи
более правильные и эффектив
ные научные направления, будет 
способствовать установлению лич
ных контактов между учеными.

Профессор В. А. Преснов в 
своем докладе остановился на 
перспективах применения новых 
полупроводниковых материалов в 
промышленности. Достижения 
отечественной науки, говорит он, 
ставят перед нами, учеными, ряд 
первостепенных задач, которые 
должны быть разрешены в бли
жайшее время.

Разработка и создание новых 
полупроводниковых приборов, ра
ботающих в более жестких ре
жимах, в расширенных частот
ных и температурных диапазо
нах, — задача актуальная.

Приборы, создаваемые на оте
чественных предприятиях, не 
уступают по своим характеристи
кам зарубежным. Очень хорошо, 
отмечает профессор Преснов, что 
конференция посвящена только 
арсениду галлия. Это один из 
наименее изученных, но в то же 
время наиболее/ интенсивно изу
чающихся в наше время полу
проводниковых материалов. В об
ласти изучения и применения 
этого материала в настоящее вре
мя — безграничные возможности 
для творческой работы.

После перерыва — первое за

седание секции «А». Оно посвя
щается вопросу 1 «Кристаллиза
ция, анализ и структура арсени
да галлия».

Расписание работы конферен
ции строится таким образом, что
бы заседание одной секции как 
можно меньше перекрывалось 
работой другой, тем самым предо
ставлена возможность каждому 
посетить большее число заседа
ний.

— Участники конференции вни
мательно слушают доклады, ожив
ленно задают вопросы, но не 
меньшее оживление в фойе в пе
рерывах между заседаниями. Об
суждения не прекращаются в ве
стибюле, в столовой, во время 
«перекура». Гости тут же знако
мятся, завязывают деловые кон-

атакты, делятся опытом ра
боты, получают справки. В 
один из таких перерывов 
мы задали нескольким уча- 

_ _ _ _  стникам совещания вопро- 
сы: что вы считаете глав

ным в работе конференции? Чем 
ценны подобные встречи?

Вот некоторые из ответов:
Юнович А . 3 ., г. Москва:
- -  Конференция обещает быть 

весьма плодотворной и полезной. 
Разнообразие докладов, представ
ленных на ней, позволит затро
нуть интересные и нужные воп
росы по изучению материала ар
сенида галлия.

Городецкий А , Ф ., г .  Новоси
бирск:

— Я полностью согласен С 
мнением моего коллеги. Хочется 
добавить, что томичи имеют 
большой опыт организации по
добных встреч. Чувствуется хо
рошая подготовка конференции, и 
мы искренне довольны приемом.

Кравченко А . Ф ., г. Новоси
бирск:

1— Может быть, несколько тес
новато помещение для зала за
седаний, однако, теплота, раду
шие, с которыми мы встречены то
мичами, с лихвой окупают эти 
малозначительные неудобства.

Нозадзе Г . Г . ,  г .  Тбилиси:
’—По нашему глубокому убеж

дению, подобные встречи способ
ствуют улучшению качества ис
следовательских работ, так как 
часто лишь на конференциях мы 
узнаем, на каком научном уровне 
проводятся исследования в раз
личных учреждениях.

Мильвидский М . Г . ,  г .  Москва:
— Я лично с нетерпением ожи

даю знакомства с сибирской тай
гой, о которой я знаю лишь по 
книгам и кинофильмам.

Мне было очень приятно уз
нать, что исследования по арсе
ниду галлия ведутся весьма ши
роким фронтом и на высоком 
уровне.

Пелевин 0 . В . ,  г. Москва:
*— Эта конференция поможет 

скорректировать направления ра
бот различных организаций, что, 
по-видимому, и явилось ее главной 
целью. Личные контакты иссле
дователей всегда полезны, и дан
ная конференция способствовала 
их укреплению.

Малышев Н . И . ,  г. Москва:
*— Хочется пожелать будущим 

организаторам такой же конфе
ренции выделять больше време
ни на обсуждение докладов.

X
Для гостей организованы экс

курсии в книгохранилище, Си
бирский ботанический сад, в 
вузы, на заводы.

В . Д И М И Н .

ш ц ш ц НАЛЕТЫ ПРОДОЛЖАЮТСЯ
ш ч т к ж т

З а с е д а н и е  С о в е т а  Б е з о п а с н о с т и
НЬЮ-ЙОРК, 22 сентября. 

(ТАСС), По просьбе министра 
иностранных дел Пакистана Бхут
то сегодня состоялось срочное за
седание Совета Безопасности по 
кашмирскому вопросу.

Премьер-министр Индии Шаст- 
ри вчера в послании генеральному 
секретарю ООН У Тану сообщил о 
согласии Индии на прекращение 
огня в 7 часов утра по Гринвичу 
(10 часов по московскому времени) 
22 сентября.

На сегодняшнем заседании Со
вета Безопасности министр иност
ранных дел Пакистана Бхутто за
явил, что его правительство согла
силось прекратить огонь.

Таким образом, обе стороны, 
участвующие в вооруженном кон
фликте, согласились выполнить 
решение, принятое на днях Сове
том Безопасности и обязывающее 
Индию и Пакистан прекратить во
енные действия.

Во время своего выступления 
министр иностранных дёл Паки

стана Бхутто зачитал послание 
президента Пакистана Айюб Хана, 
в котором, в частности, говорится: 
Пакистан считает решение Совета 
Безопасности от 20 сентября 
неудовлетворительным. Однако в 
интересах международного мира я 
отдал приказ о прекращении огня 
в 12.05 по пакистанскому времени 
(14.05 по московскому).

Бхутто затем заявил, что Совет 
Безопасности должен найти поли
тическое решение кашмирской 
проблемы. Если Совету не-удастся 
урегулировать, этот спорный воп
рос, то Пакистан, добавил Бхутто, 
вынужден будет уйти из ООН. Это 
не ультиматум, сказал он, но если 
Совет Безопасности в течение опре
деленного времени не сможет раз
решить кашмирскую проблему, 
Пакистан оставит Организацию 
Объединенных Наций.

В связи с тем, что пакистанское 
правительство уже отдало приказ 
о прекращении военных действий, 
представитель Индии, министр

Новое иракское правительство
БАГДАД, 22 сентября. (ТАСС). 

Абдель Рахман аль-Баззаз сформи
ровал новое иракское'правительст
во, которое пришло на смену каби
нету генерала Арефа Абдель Раз- 
зака, образованному 6 сентября. 
Вчера вечером члены правитель
ства принесли традиционную при
сягу перед президентом республи
ки Абдель Салямом Арефом.

I A T O M - H A  I 
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о ТОКИО, 22 сентября. (ТАСС)Л 
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В состав нового правительства, 
за исключением четырех минист
ров, вошли все члены бывшего 
кабинета. Абдель Рахман аль-Баз
заз, помимо поста премьер-мини
стра, является министром иност
ранных дел.

В журналистских кругах отме
чают, что это первбе иракское пра
вительство, возглавляемое граж
данским лицом за последние семь 
лет, т. е. после ликвидации монар
хического режима 14 июля 1958 г. 
Глава нового правительства Аб
дель Рахман аль-Баззаз — юрист 
по образованию. Много лет зани
мался преподавательской деятель
ностью в Багдадском и Каирском 
университетах, а также занимал 
пост члена кассационного суда в 
Багдаде. С августа 1963 года до 
сентября 1965 г., когда он получил 
посты заместителя премьер-минист
ра и министра иностранных дел в 
кабинете генерала Арефа Абдель 
Раззака, был иракским послом в 
Лондоне.

просвещения Чагла попросил чле
нов Совета Безопасности дать Ин
дии дополнительное время, чтобы 
также передать военным руково
дителям распоряжение о прекра
щении огня. Председатель Совета 
Безопасности объявил затем пере
рыв, чтобы обсудить с членами 
Совета эту просьбу Индии.

После кратковременных кон
сультаций председатель Совета 
Безопасности Голдберг (США) 
объявил, что члены Совета согла
сились продлить срок для прекра
щение огня до 22 часов по Гринви
чу (1 час ночи 23 сентября по мо
сковскому времени).

Председатель Совета Безопас
ности призвал правительства Ин
дии и Пакистана обеспечить выпол
нение приказов о прекращении 
военных действий как можно ско
рее, но ни в коем случае не позд
нее 22 часов по Гринвичу.

Приказ
о прекращении 

огняо
ДЕЛИ, 22 сентября. (ТАСС). 

Премьер-министр Индии Лал - Ба
хадур Шастри сообщил сегодня в 
парламенте, что индийским вой
скам отдан приказ о прекращении 
огня в районах вооруженного кон
фликта с Пакистаном.

Он указал, что полное прекра
щение огня должно наступить в 
3 часа 30 минут утра 23 сентября 
по индийскому времени, что соот
ветствует 22 часам 22 сентября по 
Гринвичу, как это зафиксировано 
в решении Совета Безопасности 
ООН.

КАРАЧИ, 22 сентября. (ТАСС). 
Как передало сегодня Пакистан
ское радио, президент Мохаммед 
Айюб Хан отдал приказ пакистан
ской армии прекратить военные 
операции против индийских войск 
с 3 часов утра 23 сентября по па
кистанскому времени (22 часа 22 
сентября по Гринвичскому време- 
ни). **

ХАНОЙ, 23 сентября. (ТАСС). 
Американские военные самолеты 
20 сентября неоднократно вторга
лись в воздушное пространство 
Демократической Республики
Вьетнам, подвергнув бомбардиров
кам и обстрелу ряд городов и де
ревень в провинциях Шон-Ла, Ту- 
ен-Куанг, Тхань-Хоа, Нге-Ан, Ку-

Демонстрация в Да-Нанге
ПАРИЖ, 22 сентября. (ТАСС). 

В Да-Нанге, где расположена круп
нейшая американская авиабаза в 
Южном Вьетнаме, состоялась мас
совая антиамериканская демонст
рация.

Как сообщает агентство Франс 
Пресс из Сайгона, данангские вла
сти арестовали четырех южновьет- 
намцев, обвиний их в «подстрека
тельстве» антиамериканских вы
ступлений.

Военный трибунал приговорил 
их к расстрелу.

анг-Бинь, а также город Винь, со
общает агентство ВИА.

19 сентября американские само
леты совершили налет на ряд на
селенных пунктов в северной ча
сти демилитаризованной зоны и 
остров Кон-Ко.

Миссия связи верховного коман-. 
дования ВИА заявила решитель
ный протест в связи с новыми ак
тами агрессии США.

Бомбят мирные селения
НЬЮ-ЙОРК, 22 сентября. 

(ТАСС). Американские стратеги
ческие бомбардировщики «В-52» 
продолжают налеты с острова Гу
ам на густонаселенные районы в 
дельте реки Меконг.

По сообщению корреспондента 
агентства АП из Сайгона, сегодня 
они в 30-й раз подвергли бомбар
дировке «позиции партизан» в 40 
километрах к северу от южновьет
намской столицы.

С Б И Т Ы  Н А Д  Д Р В
ХАНОЙ, 23 сентября. (ТАСС). 

По последним данным,- зенитчики 
Вьетнамской народной армии сби
ли 18 сентября еще два американ
ских самолета, передает Вьетнам
ское информационное агентство. 
Один самолет был сбит в провин
ции Иен-Бай, другой — в провин
ции Куанг-Бинь.

ВИА также сообщает, что 19

сентября в провинции Хатай был 
сбит беспилотный разведыватель
ный американский самолет. Это 
второй беспилотный самолет, сби
тый над Северным Вьетнамом.

Таким образом, число американ
ских самолетов, сбитых над Демо
кратической Республикой Вьет
нам с 5 августа 1964 года, до
стигло 584.

Газы против народа Южного Вьетнама

«С п а с и т е
н а ш и х  сыновей»

КАНБЕРРА, 22 сентября. Кор
респондент ТАСС В. Хмара сооб
щает:

Среди матерей Австралии ши
роко развернулось движение «Спа
сите наших сыновей». По всей 
стране проводятся кампании с тре
бованием вернуть австралийских 
солдат из Вьетнама. Делегаты 
женщин Сиднея, Мельбурна, Нью
касла, Брисбена уже второй день 
дежурят у здания парламента с 
транспарантами и лозунгами «Сое! 
Сос|» (сокращенное название дви
жения «Спасите наших сыновей», 
созвучное сигналу бедствия. — 
Прим, корр.), тщетно добиваясь 
встречи с представителями прави
тельства.

Мы будем здесь и сегодня и зав
тра, пока нас не выслушают, за
явили матери. Мы требуем от пра
вительства прекращения посылки 
войск за пределы страны. Мы тре
буем возвращения наших сыновей 
домой. Женщины с болью и гневом 
показывают всем, кто к ним подхо
дит, сегодняшние номера газет, в 
которых опубликовано сообщение 
о гибели во Вьетнаме еще одного 
австралийца — двадцатипятилет
него капрала Френсиса Джона 
Смита,

ЛОНДОН, 22 сентября. (ТАСС). 
Военные власти США в Южном 
Вьетнаме запросили у Вашингто
на разрешения применять «по 
собственному усмотрению» слезо
точивые газы, сообщает корреспон
дент агентства Рейтер из Сайгона. 
Американское командование счи

тает применение слезоточивых га
зов против борющегося народа 
Южного Вьетнама вполне «гуман
ным» и, в частности, «удобным 
для очистки» подземных оборони
тельных сооружений южновьетнам
ских патриотов.

Новый удар по расистам

. . д Р 1 Лейпциг в дни работы Международной осенней ярмарки 
1965 года. На площади Марктплац. (Фото АДН—ТАСС).

П О Р Т У Г А Л Ь С К И Е  
КАРАТЕЛИ ОКРУЖЕНЫ

БРАЗЗАВИЛЬ, 22 сентября. 
(ТАСС) Партизанские отряды 
партии Народное движение за ос
вобождение Анголы (НДОА), дей
ствующие в Кабинде, проводят 
успешную боевую операцию по ок
ружению подразделений порту
гальской колониальной армии в 
районе Санга и Кайонджембо, го
ворится в коммюнике, опублико
ванном сегодня здесь НДОА. Про- 
тигник перебрасывает в этот рай
он многочисленные подкрепления 
и предпринимает безуспешные по

пытки выбить партизан с занимае
мых позиций. Действия португаль
ских карагелей поддерживаются 
вертолетами и разведывательными 
самолетами.

В коммюнике отмечается, что 16 
сентября при переходе через реку 
Ломбе в район, контролируемый 
НДОА, португальский взвод по
пал на минное поле, установлен
ное партизанами. Семь португаль
ских солдат было убито, несколь
ко ранено.

Ж Е Н Е В А , 22 сентября. Корр. 
Т А С С  Г. Драгунов передает:

Делегация Южно-Африканской 
Республики исключена из числа уча
стников проходящей в Моитре пол
номочной конференции международ
ного союза электросвязи. Это реше
ние принято конференцией в связи с 
тем, что власти Ю А Р проводят по
литику расовой дискриминации —  
апартеида. За решение об исключе
нии делегации Ю АР голосовало 59 
делегаций: делегации всех африкан
ских стран, многих стран Азии, всех 
социалистических стран, против —  
27 делегаций, в основном делегации 
стран Запада. 22 делегации воздер
жались или не приняли участия в 
голосовании.

Как известно, требование об изгна
нии делегации Ю АР было выдвинуто 
в начале полномочной конференции. 
Однако сопротивление стран Запа
да, фактически ставших на защиту 
расистов из Претории, не давало воз
можности принять решение по пово
ду присутствия этой делегации в те
чение нескольких дней.

Делегация Южно-Африканской 
Республики покинула зал заседаний 
полномочной конференции междуна
родного союза электросвязи.

Полномочная конференция приняла 
также резолюцию, осуждающую вла
сти Португалии за колонизаторскую 
политику в Мозамбике, Анголе и дру
гих владениях Португалии. Эту резо
люцию, которая настаивает на том, 
чтобы народам нынешних португаль
ских колоний в Африке было предо
ставлено право на самоопределение,

на национальную независимость, 
предложила делегация Сенегала. За 
нее голосовала 61 делегация: все аф
риканские, большинство стран Азии, 
все социалистические страны, против 
голосовало 35 делегаций (в основном 
делегации капиталистического Запа
да).

Эта резолюция, как и исключение 
Ю А Р из числа участников конферен
ции в Монтре,— новый удар по раси
стам и колонизаторам.

венесуэльских 
партизан

КАРАКАС, 23 сентября. 
(ТАСС). 40 партизан заняли насе
ленный пункт Мапораль в вене
суэльском штате Баринас. Они ра
зоружили находившихся там поли
цейских и национальных гвардей
цев и провели антиправительствен
ный митинг. После нескольких ча
сов пребывания в Мапорале парти
заны ушли в горы.

«ПОЛЕ» СЕЛЬСКОГО Э К О Н О М И С ТА
Год от года крепнет экономика 

колхозов Зырянского района. В 1964 
году денежные доходы сельхозарте
лей по сравнению с 1963 Годом воз
росли на 31 процент, а в первом по
лугодии нынешне» года увеличи
лись против прошлого почти вдвое.

В прошлом году нашими колхоза
ми в расчете на один человеко-день 
производилось валовой продукции 
на 6 рублей 65 копеек. В 1967 го
ду за счет внедрения комплексной 
механизации ь лсивотноводстве, кор
модобывании и т. д. продукции бу
дет производиться на 11— 12 руб
лей, чго позволит поднять оплату 
труда колхозников до уровня оплаты 
рабочих совхозов.

Рост денежных доходов, сниже
ние себестоимости продукции тесно 
связаны с внедрением внутрихозяй
ственною расчета, улучшением эко
номической работы в колхозах. Спе
циалисты нашего межрайонного уп
равления сельского хозяйства, опи
раясь на колхозных экономистов, пе
риодически проводят в сельхозарте
лях балансовые комиссии, на кото
рых анализируется вся финансово- 
хозяйстреинчя деятельность колхо
зов. Цель проведения балансовых 
КОМИССИЙ — учить колхозников

считать, во что обходится произво
димая ими продукция, выявлять 
неиспользованные резервы производ
ства. Помимо этого, правления кол
хозов ежемесячно собираются для 
того, чтобы рассмотреть итоги рабо
ты ферм и бригад на заседаниях. Со
поставляются плановые доходы с 
фактическими, лимит затрат —* с 
фактическими расходами. Подготовка 
к такого рода заседаниям возлагает
ся на колхозных экономистов. В 
одиннадцати хозяйствах есть эко
номисты. Три экономиста имеют выс
шее образование, шесть -я  среднее 
специальное, два экономиста — 
бухгалтеры с большим стажем рабо
ты и практическим опытом.

В течение двух лет все хозяйства 
Зырянского и Тегульдетского райо-1и Те ,
нов будут переведены на внутрихо' 
зяйственный расчет. Для этого эко
номистами ведется большая подгото
вительная работа. Упорядочены нор
мы выработки и тарификация работ, 
поставлена в зависимость от произ
веденной продукции оплата труда 
на животноводческих фермах. Это 
положительно сказалось на удешев
лении продукции, способствовало 
роету производительности труда.

Если в 1962 году в расчете на 
один человеко-день, затраченный в 
животноводстве, производилось про
дукции на 6 рублей 37 копеек, то 
в 1964 году производство возросло 
до 8 рублей 77 копеек. В 1962 го
ду доля оплаты труда в себестоимости 
свинины составляла 3 рубля 65 ко
пеек, а в 1964 году — 3 рубля 13 
копеек, несмотря на то, что заработ
ная плата за этот же период возрос
ла на 20,5 процента.

В 1964— 65 гг. во всех кукуру
зоводческих звеньях внедрена разра
ботанная экономистами управления 
и колхозов аккордно-премиальная 
оплата труда. .Всеобщее признание 
получает и сдельно-премиальная оп
лата. При̂  обмолоте льна, например, 
за каждый намолоченный и очищен
ный центнер семян теперь оплачи
вают 3 рубля. При перевыполнении 
нормы до 25 процентов оплата тру
да за каждый центнер возрастает на 
20 процентов. Если же норма пере
выполнена более чем на 25 процен
тов, оплата увеличивается на 40 
процентов. В колхозе имени Ждано
ва звено из пяти человек за пять 
дней обмолотило я очистило 139 
центнеров семян льна HP0 норме

60 центнеров, За пять дней каждый 
член звена заработал по 44 рубля, 
то есть по 8 рублей 80 копеек в 
день. Дополнительная оплата работ
никам животноводства выплачивает
ся только за сверхплановую про
дукцию.

В улучшении финансово-хозяй
ственной деятельности колхозов, ук
реплении их экономики большая 
заслуга колхозных экономистов, та
ких, как тов. Железчиков из колхо
за имени Калинина, тов. Ефимова 
из колхоза имени Фрунзе и многих 
Других.

Важные задачи в дальнейшей 
борьбе за рентабельность производ
ства стоят перед сельскими экономи
стами сейчас. Они должны быть 
инициаторами бережного расходова
ния фуража, помогать находить до
полнительные источники накопле
ния кормов. В частности, в связи с 
недостаточной обеспеченностью се
ном и силосом необходимо органи
зовать борьбу за сохранность соло
мы. Немало нашим экономистам 

предстоит сделать по внедрению в 
хозяйствах передовых методов про
изводства, по снижению себестоимо
сти продукции и т. д.

К экономистам в колхозах и уп
равлениях сельского хозяйства сей
час предъявляются совершенно иные 
требования, чем несколько лет на
зад. С них больше требуют и от них 
большего ждут. Однако в областном 
управлении сельского хозяйства еще 
очень мало делается для улучшения 
экономической службы в колхозах. В 
течение всего ныйешнего года, на
пример. областные работники соби
раются собрать семинар экономи
стов колхозов и совхозов, однако он 
из месяца в месяц откладывается.

У сельских экономистов обширное 
поле деятельности, которое может 
дать богатый урожай. Осуществле
ние с их помощью мер по укрепле
нию экономики колхозов и совхозов, 
разработанных мартовским Плену
мом ЦК КПСС, позволит каждому 
хозяйству вести производство на 
научной основе, добиваться рента
бельности всех отраслей производ
ства, повышать материальное благо
состояние сельских тружеников.

А . Р У Д И ,
начальник планово-энпномиче- 

сксго отдела Зырянсного меж
районного управления вельско
го хозяйства, 1

Смелый эксперимент 
французских ученых

ПАРИЖ, 23 сентября. 
(ТАСС). Французские исследо
ватели морского дна под руко
водством известного океанолога 
Жан-Ива Кусто начали вчера 
смелый эксперимент. Возле 
Ниццы (южное побережье Фран
ции) под воду на глубину око
ло 100 метров опустился «под
водный дом» — яшлище для 
6 исследователей, которые про
будут под водой 15 дней.

«Подводный дом» имеет фор
му шара диаметром около 6 
метров, вес его 150 тонн. Пе
ред началом эксперимента все 
шесть человек пробыли в нем 
пять дней, где поддерживалось 
давление, которое существует 
на глубине 100 метров, для то
го, чтобы избежать так назы
ваемой «кесонной болезни».

С обитателями «подводного 
дома» поддерживается телефон-j 
ная и телевизионная связь.

Задача нынешнего экспери-; 
мента состоит в проведении на
учных исследований и в изу
чении возможности добычи по- j 
лезных ископаемых, располо
женных под морским дном. С 
этой целью все шесть участни
ков эксперимента будут еже

дневно выходить из своего под
водного жилища на дно моря i 
для проведения соответствую
щих работ.

Щ ' ■
щ.

В течение нескольких лет польские геологи искали «большую 
нефть». Недавно труды разведчиков недр увенчались успехом. Из 
скважины невдалеке от Неполомице, на юге Польской Народной Рес
публики, ударил мощный нефтяной фонтан.

НА СНИМКЕ: фонтанирующая буровая близ Неполомице.
(Фото ЦАФ—ТАСС),
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ТРЕБОВАТЕЛЬНО И ДОБРОЖЕЛАТЕЛЬНО
у I □t Вырисовываются контуры бу- J g 
\ дущих архитектурных сооруже- j g

. устроенный жилои массив с ма- \ 
/ газином, столовой,
J дом и комплексом

детским са-}
спошивных (
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С 6 по 16 сентяб

ря в г. Чите прохо
дил семинар молодых 
писателей Восточной 
Сибири и Дальнего 
Востока, созванный
правлением Союза писателей РСФСР и ЦК ком- I 
сомола. , g

В его работе принимал участие томский поэт § 
В. Казанцев. Ниже мы публикуем его заметки g 
об этом семинаре. gО
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Вначале несколько цифр. На читинский семинар молодых 
писателей приехало 80 авторов из городов и областей Восточ
ной Сибири и Дальнего Востока. Для руководства семинаром 
было приглашено 55 мастеров художественной литературы, 
известных прозаиков, поэтов, литературных критиков из Мо
сквы, Ленинграда и других городов страны. Всего, вместе с 
журналистами и работниками издательств, в Читу приехало 
более 200 человек. Это было самое крупное из литературных 
совещаний, которые когда-либо проводились за пределами Мо
сквы.

День начинался с газет. Никогда еще местные газеты не

После первых же обсуждений стало ясно, что в Читу при
ехало немало талантливых молодых литераторов.

, В семинаре А. Коптяевой получил хорошую оценку роман 
j общежитие на 220 j «Крылья Ники» Ю. Васильева (Магадан), в семинаре Ф. Тау

рина обнаружились интересные прозаики В. Шугаев и Г. Маш
кин (Иркутск), в семинаре В. Чивилихина — обещающий ав
тор рассказов В. Распутин (Красноярск).

...Вечером в номере у поэта М. Соболя негде не только сесть, 
но. и встать. Тут собрались и те, кто обсуждает, и те, кого об
суждают. В самой непринужденной обстановке семинар про
должает свою работу. Хозяин с гордостью говорит, что открыл 
для себя нового поэта—М. Асламова из Хабаровска. Так уж 
повелось: когда поэты собираются вместе, начинается чте
ние стихов по кругу. Пусть тебя здесь не знают лично, но ты 
прочел свои стихи ■— и надобность представлять тебя уже от
пала. Один за другим читают свои стихи Р. Солнцев, В. На
заров (Красноярск), А. Пчелкин (Магадан). Р. Солнцев вол
нуется — завтра будут обсуждать его творчество. А завтра 
поэт С. Наровчатов, подводя итоги семинара, скажет, что Ро
ман Солнцев в последнее'время работает все серьезней и обе
щает стать заметным в нашей поэзии. Но и сейчас присут
ствующим ясно, что его новые стихи исполнены подлинной 
гражданственности и намного лучше, чем в книге, которую 
он издал в прошлом году.

Поэты-дальневосточники привезли с собой новые песни. 
Они тут же, как могут, исполняют их. Разговор о поэзии 
длится далеко за полночь. Пора идти спать. Кое-кому завтра 
предстоит держать экзамен — состоится обсуждение стихов. 
Да надо еще успеть заглянуть в соседний семинар: там об
суждают творчество друга. А вечером—выступления: кто — 
в школе, кто—у воинов Читинского гарнизона, кто >— в сту
дии телевидения.

«Первая книга, как первая любовь, — говорил в своем 
вступительном Олове Л. Соболев, — она может быть счастли 
ва или неудачна, но она незабываема». В Чите как раз было 
много авторов именно первых книг. И отношение к ним было 
самое внимательное. Требовательность и доброжелательность 
— вот та мера, с которой подходили к каждой книге, к каж
дой рукописи. Руководители семинаров были довольны ито
гами смотра восточносибирской и дальневосточной литера
турной молодежи. Тринадцать авторов (из 80 обсуждавшихся) 
совещание рекомендовало в члены Союза писателей.

16 сентября. После пятидневной поездки по районам обла
сти писатели вновь собрались все вместе в зале окружного 
Дома офицеров — на заключительный литературный вечер. 
Делятся своими впечатлениями от работы совещания и от по
ездки по области Ю. Рытхеу, А. Решетов (Ленинград), читают 
новые стихи И. Фоняков (Новосибирск), М. Сергеев (Иркутск), 
Д. Ковалев (Москва). И в каждом выступлении — благодар
ность читинцам за сердечное гостеприимство, за умелую ор
ганизацию такого крупного литературного форума.

То, что в Чите любят и ценят искусство слова, чувствова
лось на каждом шагу. Особенно это проявилось во время боль
шого книжного базара, который состоялся здесь в день откры
тия совещания на главной площади города. Длинный фронт 
импровизированных прилавков едва сдерживал напор тысяч 
читателей, желавших получить писательские автографы.

Разъезжались из Читы удовлетворенными. Молодые литера
торы обогатились опытом старших. А старшие — неисся
каемой и вечно юной энергией начинающих.

В . К А З А Н Ц Е В .

Б С У  т д  Л Е М  С Т А Т Ь Ю  

НЕВОСПИТАННАЯ УЛИЦА“ ОКУРОК НА АСФАЛЬТЕ
, ступят к его сооружению.
} Хорошим подарком колпа- j дышом лет пяти. Женщина, сидев- 
j шевцам к празднику ’■
5 Октября будет новое 
{ мод

В трамвай вошел мужчина с ма-
празднику Великого j шая на месхе «для пассажиров с 

ателье  ̂ детьми», быстро поднялась. Но
По улице Белинского строит- < мальчик не спешил сесть.

Нрт ррт сказал отец, — 
Мы,

/ строй автоматической телефон- { ТВердо выговаривая «ж», повторил 
5 ной станции, сооружение кото- j ма;Гь1Ш 
t рой намечено в будущем году, у Д
? Сейчас строится магазин Кол- } 0твет 0Т1*а п°Раз«л ПРИСУТ' г - -  - '• ствующих в вагоне. Многие сидя-

взгляды: 
женщины с 

Зато шенщи-

случае, чи
последующих ? тательница тов. Смирнова пишет, 

{ двух лет продолжится строи- ! что очень часто в трамваях и ав- 
j тельство первой и второй оче- ! тобусах молодые мужчины, не- 
( редей водопровода и канализа- J брвжно развалившись на сидени- 
/ ции. Проектируется строитель- ! ях> нагло .поглядывают на стоящих 
у ство нового аэровокзала, гос- J рядом женщин.
{ тиницы, кинотеатра. Разрабо- j Такое бескультурье укорени- 
J тан проект благоустройства на- у лось, вошло в привычку. И невдо- 
{ бережной у пристани, что зна- j мек невоспитанным мужчинам, что 
/ чительно изменит панораму го- } таким, казалось бы, мелким по- 
/ рода со стороны реки Оби. { ступком они унижают свое муж- 
} И. АНДРЕЕВ. I ское достоинство.

•v . •• •: • \ 1:

АЗЕРБАЙДЖАНСКАЯ ССР. В Баку развернулась деятельная подготовка 
и первому испытанию — выходу в море самоходного нранового судна — 
катамарана. Двухкорпусное крановое судно сооружено для нефтяников 
Каспия. Оно обеспечит транспортировку и установку морских оснований 
на глубинах моря до 60 метров.

Длина судна — 130 метров, ширина — 50, водоизмещение — 11 тысяч 
тонн, высота крана — 103 метра. Главный крюк поворотного крана под
нимает 250 тонн, а другой — 140 тонн. Общая мощность дизелей машинного 
зала равна 8.000 лошадиных сил.

В сооружении богатырского судна принимало участие почти 500 пред
приятий страны.

НА СНИМКЕ: общий вид катамарана. (Фотохроника ТАСС).

«Еще хуже, — пишет тов. 
Смирнова, — ведут себя в трам
ваях и автобусах пьяные». Но бе
да в том, что редко кто из трез
вых мужчин осмелится одернуть 
человека, утопившего в водке свое 
достоинство. Они оставляют один 
на "один с пьяницей женщину-кон- 
дуктора, а бывает, и вступаются за 
человека, нарушающего порядок: 
«Оставьте его, подумаешь, — вы
пил».

Письмо т. Смирновой—одно из 
тех, в которых томичи, откликаясь 
на статью «Невоспитанная улица», 
возмущаются скверными привыч
ками многих жителей нашего го
рода.

Возьмем такую, на первый 
взгляд, «мелочь», как шелуха на 
улицах. Приезжим странно ви
деть ореховую скорлупу в обще
ственных местах. На них неприят
ное впечатление производит чело
век, лузгающий орехи. Этим воз
мущается в своем письме тов. 
Иванов.

Разговор о дурных привычках, 
невоспитанности продолжает тов. 
Песцова. Она возмущается людь
ми, привыкшими плевать на ас
фальт, бросать на него окурки, 
бумагу, использованные проездные 
билеты.

Дурные привычки сограждан 
беспокоят инженера тов. Фурман- 
скбго: «Конфетные обертки, ли
сты бумаги стали постоянным 
«украшением» улиц нашего го
рода», — возмущается он. Вызы
вает неприязнь человек пре
клонного возраста, бросивший оку
рок на асфальт. А что сказать о 
школьниках и студентах, бросаю
щих мусор, где. вздумается? Сту
денты и школьники—наше буду
щее. Кому, казалось бы, как не им, 
стать стражами чистоты и поряд
ка на улицах. Больно и тяжело 
видеть, как молодые люди сами 
плюют, бросают окурки, ругаются. 
Невоспитанность многих томичей 
бросается в глаза при посадке в 
трамваи, автобусы.

Невежливость пассажиров вызы
вает грубость со стороны кондук
торов. А бывает и наоборот. 
Пассажир тов. Кульманаков воз
мущен поведением кондуктора 
тов. Семеновой. Она обруга
ла пассажирку, которая вместо 

мелочи при покупке билета про
тянула трехрублевую бумажку.

Читатели, приславшие отклики 
на статью «Невоспитанная ули
ца», возмущаются поведением 
«ярых» болелыциков-томичей на 
стадионе: изрядно подвыпившие

любители футбола бурно выража
ют личное отношение к игре, 
пьют и закусывают на стадионе. 
Их не тревожит, что при этом они 
мешают соседям и сами выглядят 
очень некрасиво.

Не меньше неприятностей окру
жающим доставляют велосипеди
сты, разъезжающие по тротуарам, 
нарушающие правила уличного 
движения. Тов. Песцова в своем 
письме рассказывает, как она 
дважды делала замечание подро
стку. едущему по тротуару. Она 
обращалась к милиционеру, но и к 
замечаниям представителя ми
лиции нарушитель остался рав
нодушным. Особенно много таких 
нарушителей на проспекте им. 
Фрунзе. Дорогу уступают не они, 
а пешеходы. На замечания пеше
ходов они в лучшем случае не от
вечают, в худшем — отвечают 
ругательствами.

Читателя тов. Сидорова бес
покоит безобразное отношение жи
телей Томска к зеленым насажде
ниям. На берегу р. Ушайки погуб
лены тысячи саженцев: владельцы 
частных домов расширяют свои 
усадьбы. На улице Петропавлов
ской остался одинокий тополь. Жи
тели за два года не посадили ря
дом с ним ни одного деревца.

А как быть, если человеку, по 
выражению тов. Фурманского, 
«вид города — понятие несущест
вующее»? Ведь нет свода правил 
поведения на улице и в обществен
ных местах — театре, сквере, в 
саду. За окурок на асфальте, ди
кий крик на стадионе, за брошен
ную бумажку к ответственности не 
привлечешь, уголовный кодекс в 
этих случаях молчит.

Читатели считают, что людей,

нарушающих общепринятые пра
вила поведения, должна воспиты
вать общественность. Тов. Сидоров, 
например, в своем письме утверж
дает, что основа невоспитанности 
и дурных привычек, пьянства и 
сквернословия — безнаказанность. 
Он справедливо требует, чтобы об
щественность — домкомы, народ
ные дружины, а также администра
тивные -органы требовали ответст
венности за нарушение порядка, 
за бескультурье на улицах, а не за
крывали глаза на происходящее.

Работница СУ-13 тов. Осыко 
возмущается терпимостью некото
рых работников милиции к пья
ным. Пьяниц можно часто видеть 
на скамьях в сквере у томского 
драмтеатра. Милиционеры, прохо
дя мимо, далеко не всегда прини
мают меры к тому, чтобы изба
вить гуляющих в сквере от этих 
омерзительных посетителей.

Тов. Осыко приводит факты, 
когда 15 августа днем в трамвае 
идущем в поселок строителей на 
Алтайской, безобразничали двое 
пьяных. А наблюдавший эти безо
бразия милиционер даже не обра
тил внимания на просьбы пасса
жиров призвать безобразников к 
порядку.

Томск — город науки, культу
ры; точного машиностроения. Ар
мия работников культурного фрон
та у нас велика. В наших силах 
превратить водной Томск в город 
высокой культуры, как это сдела
ли омичи. Нужно только, чтобы 
каждый из нас следил на улицах 
не только за своим поведением. 
Люди, нарушающие порядок, про
являющие невоспитанность, долж
ны чувствовать всеобщее осужде
ние.

В. ПРОХОРОВА.

Т р у д п ы й е п ъ  ч е м п и о н а
ЕРЕВАН, 21 сентября. (ТАСС). 

Не всем посчастливилось сегодня 
попасть в Дом союзов, куда «пере
селились» участники международ
ного шахматного турнира, чтобы 
доиграть неоконченные партии пер
вых четырех туров.

И «виной» тому Тигран Петро
сян, которому предстояло продол
жить борьбу в трех партиях. Мо
лодого московского мастера Ц1а- 
шина чемпион мира «экзаменовал» 
недолго. Убедившись, что нет боль
ше шансов на выигрыш, он на 49-м 
ходу согласился на ничью. Зато 
долго Петросян вел борьбу со 
шведским гроссмейстером Шталь- 
бергом. Но и здесь его позиционное 
преимущество оказалось недоста
точным для достижения победы.

Третьим за шахматный столик на
против чемпиона мира сел эстонец 
Ней, который до этого сыграл 
вничью с мастером Мнацаканяном. 
На этот раз чемпион мира четко 
доказал свое преимущество и на 
59-м ходу одержал победу.

Еще до начала доигрывания Ли- 
берзон и Шмид сообщили в судей
скую коллегию, что они соглаша
ются на ничью в отложенной пар
тии из третье! о тура.

Во встрече с Фуксом Шмиду не 
удалось реализовать лишнюю пеш
ку. В результате — ничья.

После четырех туров лидеров 
стало трое — Т. Петросян, В. Кор
чной, Л. Штейн, набравшие по 3 
очка. На пол-очка отстает от них 
ереванец Э. Мнацаканян.

ИЗВЕЩЕНИЯ
Томский горком КПСС извеща

ет, что 27 сентября, в 6 часов ве
чера, в Доме политического про
свещения (пер. Кооперативный, 5) 
состоятся занятия слушателей пер
вого и второго курсов всех факуль
тетов вечернего университета 
марксизма-ленинизма и годичных 
курсов пропагандистов.

*.*
Томское отделение Союза писа

телей РСФСР и областное лите
ратурное объединение (пр. Фрунзе, 
14) 24 сентября, в 7 часов вечера, 
проводят, очередную литературную 
«пятницу». В повестке дня: встре
ча с географами Томского госуни- 
верситета и обсуждение рассказов 
Валентина Родина.

Еще недавно, проходя по улице 
Советской в Томске, где располо
жен городской сад, пешеходы со
зерцали лишь старый глухой за
бор. Поднятый на три метра, он 
почти целиком скрывал богатое 
убранство одного из любимых мест 
отдыха томичей. И вот деревян
ный забор решили убрать. За лег
кой металлической оградкой взору 
прохожих открылась вся палитра 
осенних красок природы.

НА СНИМКЕ: рабочие город
ского сада устанавливают метал
лическую оградку.

Фото Ф. Хитриневича.

ПОГОДА
24 сентября по Томской обла

сти ожидается облачная с проясне
ниями погода, местами кратковре
менный дождь, ночью—гроза, ве- 
fep юго-западный, 5—10 метров в 
секунду, температура 15—20 гра
дусов тепла.

25—26 сентября — переменная

облачность, местами небольшой 
дождь, ветер южный, 5—10 метров 
в секунду, температура ночью 2— 
7 градусов, днем — 13—18 гра
дусов тепла.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ»

V;

ТОМСКИЙ ДРАМАТИЧЕСКИЙ 
ТЕАТР

1 октября
ОТКРЫТИЕ ТЕАТРАЛЬНОГО 

СЕЗОНА
Репертуар с 1 по 10 октября:

1 октября — «Денис Давыдов».
2 октября — «Денис Давыдов».
3 октября днем — «Мой бедный 

Марат».
вечером —  «Денис Давыдов».
5 октября — «Требуется лжец».
6 октября — «Жаркое лето в Бер

лине».
7 октября —  «Денис Давыдов».
8 октября — «Требуется лжец».
9 октября — «Денис Давыдов».

10 октября, днем —  «Денис Давы
дов»,

вечером ■ «Жаркое лето в Берли
не».

Начало спектаклей: дневных — в 
12 час., вечерних — в 19 час. 30 мин.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

Большой зал — «Мой маленький 
друг» —  9-30. 11-20, 13-10, 15,
16-50. 18 40, 20-30. 22-20. Дети до 
16 лет не допувкаются.
М л ы й  зал — «В компании Мак
са Линдера» —  9-45, 11-30, 13-15. 
15, 16-45. 18-30, 20-15, 22.
Зал кинохроники — «Праздник 
на Тарасовой земле» —  10, 11-55,
13- 50. 15-45. 17-40, 19-35, 21-30.
«Я — Рамбинас», «Пограничная

. зона», «Встреча отважных», «Са
марканд— Бухара» — 10-55, 12-50,
14- 45 16-40, 18-35, 20-30, 22-25. 

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Мой маленький 
друг» —  12-20, 14-10, 16, 17-50,
19-40. 21-30. Дети до 16 лет не 
допускаются.
Для детей — «Левша», «Дресси-

§овщикч> — 9, 10-30.
еленый зал — «Мой маленьний 

друг» _  9_ 10-50. 12-40, 14-30,
16 20. 18-10. 20, 21-50.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал — «Мой маленьний 
друг» —  10. 11-45. 13-30, 15-15.
17-10, 18-55. 20-40. 22-25. Дети до 
16 лег не допускаются.
Малый зал — «В компании Мак
са Линдера» — 11, 12-40, 14-20, 
16, 17-40, 19-20. 21, 22-35.
Для детей —  «Мандат», — 9-20.

«ПИОНЕР»
— «Морозно» —  9-30, 11-10, 12-58,
14-30. «Новый нечистый из пре
исподней» — 16-10, 18-05, 20.
21-55

ГОРОДСКОГО САДА
—  «Отверженные» (первая серия) 
■— 11, 15, 19. Вторая серия —  13, 
17. 21.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
— «Бабетта идет на войну» —
16, 18, 20. 22.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

— «Раз картошка, два картошка»
17, 19 21.

Горем-10 приглашает на посто
янную работу в г. Томске и на 
станции Ояш Новосибирской об
ласти: экскаваторщика, машини
стов автокранов и кранов на же. 
лезнодорожном ходу, каменщи
ков, разнорабочих. Принятые на 
работу пользуются льготами же
лезнодорожников.

Одинокие обеспечиваются об
щежитием.

Обращаться: г. Томск 50, улица 
Нижне-Луговая, 22, телефоны
№№ 62-45 и 29-68. 3 —2

ВНИМАНИЮ ГРАЖДАН!
С 4 по 10 октября проводит

ся традиционная
«НЕДЕЛЯ ПИСЬМА».

Ее цель— оживить переписку 
между людьми, наладить чет
кую доставку писем и печатных 
изданий.

Не забудьте в дни «недели» 
написать письма вашим родным, 
друзьям и знакомым.

При этом в адресах указы
вайте номера отделений связи, 
обслуживающих вас и вашего 
адресата. Это ускорит доставку.

Томский почтамт.

Участку «Гидромеханизации» 
требуются на постоянную и времен 
ную работу! рабочие на земснаря
ды, электрнкн-высоковольтиики, 
водитель на катер БМК-90, авто
крановщик, электросварщика.

Обращаться! г. Томск, улица 
Нижне-Луговая, 37-а (автобус № 4, 
остановка — пер. Просторный), 
телефон № 54-49.
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| От 4 0  до 1 0 . 0 0 0  рублей §
□ о

g можно выиграть по Государственному 3-процентному внут- о
□ реннему выигрышному займу. □
g 30 сентября 1965 года в г. Ленинграде состоятся 107-й ос- о 
с новной и 18-й дополнительный тиражи выигрышей.
□ ® тиражах на выпущенные девятнадцать разрядов займа ра- g
□ зыгрывается следующее количество выигрышей: g

П О Д П И С Ы В А Й Т Е С Ь

I

|

на 1 9 6 6 год

н а  е ж е н е д е л ь н и к

« Л И Т Е Р А  Т У  Р И А  Я  Р О С С И Я >->
П о д п и о а я  плата: на 1 месяц—52 к.

на 12 месяцев—6 р. 24 к.
Йздательетво «Литературной газеты».

Размеры выигрышей Разыгрывается в основном тираже
Разыгрывается в дополнительном тираже

10.000 рублей 19
5.000 рублей 38 95
2.500 рублей 95 475
1.000 рублей 475 1.520

500 рублей 1.520 15.200
100 рублей 13 300 43.700
40 рублей 146.072 157.491

Итого: 161.500 218.500
Общая сумма выигры

шей в рублях 8.835.380 21.642.140
В 107-м основном тираже участвуют все облигации, незави- о 

симо от срока их приобретения. g
Выигрыши, выпавшие в 18-м дополнительном тираже, выпла- g 

чиваются при условии, если облигации приобретены не менее g 
чем за 9 месяцев до срока проведения этого тиража, т. е. до g 
1 января с. г., и имеют при себе талон № 18. g

Для участия в 19-м дополнительном тираже, который состо- □ 
ится 30 сентября 1966 года, следует приобрести облигации до о 
1 января 1966 года с талоном № 19. о

Облигации займа свободно продаются и покупаются сберега- g 
тельными кассами. g

Приобретайте облигации 3-процентного займа! g
Управление гострудсберкасс и госкредита Томской области. |
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З Н К А Ш М

В Н И М А Н И Ю  

т о р г у ю щ и х  о р г а н и з а ц и й !

Л Ь н я н Ы е  с к а т е р т и ,  п о -  
к р Ь в а л а ,  п о л о т е н ц а  к р ц -  
с и в Ы  и  п р а к т и ч н ы .

П о с т е л Ь н о е  б е л Ь е  и з  
л Ь н я н о г о  п о л о т н а  с а т л о е  
г и г и е н и ч н о е .

М н о г о  н о в Ы х  л Ь н я н Ы х  
и з д е л и й  и м е е т с я  н а  о п т о 
в ы х  б а з а х  Р о с т е к с т и л Ь -  
т о р г а .

Ростецьтильторг 
Министерства торговли РСФСР.

Сибирский физико-технический 
институт имени В. Д. Кузнецова 
имеет в продаже разные неликви
ды.

Обращаться: г. Томск, площадь 
Революции, 1, в отдел снабжения, 
с 15 до 17 час. Телефон 64-93.

Томскому речному порту требу
ются старший бухгалтер в жилищ
но-коммунальный отдел, для учеб
но-консультационного пункта — 
преподаватель высшей математи
ки.

Обращаться: г. Томск 2, улица 
Карла Маркса, 20, отдел кадров. 
__________________________ 2—2

Зайцева Анна Николаевна, прожи
вающая в г. Томске 2. проспект име
ни Фрунзе, 67. возбуждает дело о 
расторжении брака с Зайцевым Лео
нидом Сергеевичем, проживающим в 
г. Симферополе.

Дело будет расематриватьея в на
родном суде Кировекого района 
г. Томска.

Томилова Нина Александровна, 
проживающая в г. Томске 33, улица 
350-летия. 75. возбуждает дело о рас
торжении брака с Томиловым Ана
толием Павловичем, проживающим 
там же.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде Кировского района 
г. Томска.

Томскому педагогическому' ин
ституту требуются: заведующий
библиотекой, комендант общежития 
и лаборант спортивной базы.

Обращаться: г. Томск 2, улица 
Киевская, 60, отдел кадров. 2—2
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Телефоны; ответ. секретаря —• 
31*19, секретариата — 42*40, отде
лов: партийной жизни — 52-23, идео
логического — 47-45 и 42-46, промыш
ленности строительства и транслор- 

— 37-75, сельскохозяйственногота
37-39, советского строительства 

быта — 37-У7, писем и рабселько
ровской сети -37-38 « 31-47, инфор
мации — 51-61. бухгалтерии и отде
ла объявлений — 37-36, стеногра
фистка — 52-02.

г. ToitocK, типография 
ное знамя».

Кй 2 «Крас-

К301897 Заказ № 4425

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
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